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Madame, Monsieur,
Il y a un an, le 1er janvier 2017, la commune 
nouvelle de LEVIER était offi ciellement constituée 
avec la fusion de LABERGEMENT DU NAVOIS 
et de LEVIER. Cette année a été essentiellement 
consacrée à sceller cette fusion en organisant le 
fonctionnement de cette nouvelle collectivité avec 
un nouveau conseil municipal, dont les membres 
ont dû apprendre à se connaître et à travailler 
ensemble. Ce n’est pas simple de changer 
ses habitudes de travail, de s’intégrer dans un 
groupe plus nombreux, mais avec un état d’esprit 
constructif et du bon sens, ces obstacles tombe-
ront au fi l du temps, tout comme, petit à petit, 
les populations se rapprocheront et se sentiront 
davantage appartenir à une même commune. 
Notre collectivité change, évolue avec une 
population de plus en plus nombreuse et même 
si la nouvelle commune de LEVIER regroupe 
encore beaucoup de familles qui se connaissent 
depuis plusieurs générations, de nombreuses 
nouvelles familles sont venues s’y installer 
ces dernières années. Nous leur souhaitons la 
bienvenue en espérant qu’elles apprécieront la 
vie dans notre commune.
Traditionnellement, la rédaction du bulletin 
municipal donne l’occasion  de dresser un bilan 
de l’année qui s’achève et de tracer les princi-
pales perspectives d’avenir. En 2017, sur le plan 
national, le “marathon“ électoral du 1er semestre 
a occasionné de profonds changements dans 
le paysage politique de notre pays. Cette nou-
velle donne politique ne changera visiblement 
pas la situation des communes et des inter-
communalités qui continueront à subir la baisse 
chronique de leurs dotations.  La réforme de 
la taxe d’habitation, bien qu’agréable pour les 
bénéfi ciaires, est également préoccupante  en 
termes de fi nances communales; la promesse 
de maintien de cette recette par l’état risquant de 
s’étioler année après année. 
Enfi n, la délégation des compétences “Eau“ 
et “Assainissement“ aux communautés de 
communes sera aussi un chantier important et 
compliqué pour la fi n de ce mandat.
Pour notre commune, 2017 aura surtout été 
une année pendant laquelle nos grands projets 
auront été préparés, améliorés, adaptés ou 
fi nalisés. Vous le constaterez à la lecture des 
pages suivantes et notamment pour l’aire de 
jeux du Rocheret, le lotissement du Plane, le 
terrain de football et l’aménagement du centre 
du village et, en plus de ces actions importantes, 
pour de nombreuses autres réalisations au cours 
de l’année.

2018  nous donnera  l’occasion de poursuivre 
notre mission, de réaliser les projets pour 
lesquels nous nous étions engagés auprès 
de vous et nous sommes, le conseil municipal 
et moi-même, prêts à continuer avec comme 
objectifs communs : le respect, l’épanouisse-
ment de tous et l’intérêt général. 

Pour cette nouvelle année, au nom de l’en-
semble du Conseil Municipal, je  vous présente  
mes traditionnels vœux de santé et de prospéri-
té.  Je vous souhaite une vie agréable et paisible 
dans notre village, le moins de soucis possible, 
la réussite dans vos projets et aussi le meilleur 
pour vos enfants et parents.
J’adresse également mes vœux les meilleurs 
aux enfants petits et grands, et leur souhaite 
une bonne santé, beaucoup de satisfaction 
dans leurs études ou dans leur travail, de la pa-
tience et du courage pour affronter les premières 
diffi cultés personnelles. Mes vœux s’adressent 
aussi à nos ainés, ainsi qu’aux plus démunis, les 
malades, les personnes en diffi culté, en recherche 
d’emploi, les réfugiés et pour ceux qui souffrent 
de solitude ou de la perte d’un être cher. 
La vie associative est toujours très active comme 
en témoigne entre autres, les performances de 
nos clubs  sportifs, ou les diverses animations 
organisées tout au long de l’année. Toutes nos 
associations apportent un plus indéniable dans 
la vie de notre village. Je tiens à féliciter et à 
remercier tous ceux qui les animent. 
Bien sûr, je ne peux oublier ceux qui œuvrent 
à maintenir ou développer l’activité économique 
de LEVIER dans un contexte économique par-
ticulier, commerçants, artisans et industriels, 
responsables d’établissement, agriculteurs, 
employés et salariés, dont le quotidien n’est 
pas toujours facile, mais qui témoignent de leur 
confi ance par des investissements réguliers 
et audacieux. A toutes ces forces vives, je leur 
souhaite le meilleur pour 2018.
A chacun de vous, je vous souhaite beaucoup 
de bonheur pour cette nouvelle année. Bien sûr, 
la vie elle-même ne nous permet pas toujours de 
décider, mais avoir la volonté de le rechercher, 
sans l’attendre trop grand, est déjà un début. 
La suite est de prendre conscience de tous ces 
petits moments de bonheur, que nous offre la 
vie ! Le chanteur Bénabar le résume parfaite-
ment dans une de ses chansons : “ Le bonheur 
ça ne se trouve pas en lingot, mais en petite 
monnaie“.

Guy MAGNIN-FEYSOT

Nous vous donnons rendez-vous
pour la traditionnelle cérémonie des Vœux 

de la Municipalité, à laquelle 
tous les habitants de LEVIER 

et de LABERGEMENT DU NAVOIS
sont  cordialement invités, 

le samedi 13 janvier à 18h30 
à la salle des fêtes.
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Budget

Charges à caractère général 450 600 €  
Charge de personnel 496 300 €
Autres charges 456 473 €
Charges fi nancières    40 900  €
Virt. section investissement  109 539 €
TOTAL 1 553 812 €

Dépenses équipement et travaux  1 335 936 € 
Remboursement emprunts    137 309 € 
Défi cit 2016 338 499 € 

TOTAL  1 811 744 €

Impôts et taxes 736 739 €
Dotations, subventions 648 053 €
Produits des services, ventes  83 900 €
Autres produits   181 020 €
Reports  363 657 €
TOTAL  2 013 369 €

Dépenses équipement et travaux 500 370 € 
Remboursement emprunts 63 500 € 
Dotation, produits divers 1 138 435 € 
Virt. section fonctionnement    109 439 €

TOTAL  1 412 673 € 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

DEPENSES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

RECETTES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

RECETTES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

18 €

3 €

22 €

31 €

26 €
12 €

40 €

5 €

34 €

10 €

29 €
8 €

10 €

53 €

44 €

12 €

44 €

BUDGETS ANNEXES ENDETTEMENT
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Réaménagement de l’Aire de Jeux du ROCHERET
Un espace de rencontres intergénérationnelles

2017... Réalisés,
en cours et à venir…

 
•  Il a été recensé : 58 adresses dont 45 résidences principales, 
pour 116 habitants.

•  Pas de révision immédiate de notre PLU. Les règles d’urbanisme communes 
s’appliqueront sur le territoire de LDN avec la création d’un PLUi 
(Plan Local d’Urbanisme intercommunal). 
 
•  Demande a été faite à SOLIHA (HDL) de proposer 2 études de faisabilité :
 1. pour la mise aux normes et la rénovation de la salle des fêtes.
 2. pour la réhabilitation avec aménagement de logements locatifs 
    du bâtiment Mairie/Ecole. 

• Premières mesures prises pour arriver à l’harmonisation fi scale entre les régimes de LEVIER et de LABERGEMENT DU 
NAVOIS. Il a été décidé d’appliquer pour la taxe d’habitation de la commune nouvelle : les taux d’abattement pour 
personnes à charge qui étaient en vigueur à LEVIER, car plus avantageux pour les familles, à savoir : 15 % pour le premier 
et le deuxième enfant à charge, et 20 % à partir du troisième.

Rue de la Motte : Le bâtiment “Bataillard“ a été démoli par l’entreprise Goguely. L’emplacement libéré est réservé pour 
la création d’un parking.

Le bâtiment préfabriqué, accueillant les activités périscolaires et extrascolaires, a été agrandi, 
pour permettre l’accueil des enfants, de plus en plus nombreux, dans de meilleures conditions, notamment au moment des 
repas.

Un abri-bus a été installé devant l’établissement scolaire Lasalle.

Cimetière : La construction de 4 caveaux de 4 places a été réalisée cet automne.

Assainissement :  Des normes de plus en plus contraignantes, poussent notre station d’épuration à la limite des ré-
sultats à atteindre. Faudra-t-il en construire une nouvelle, adapter celle-ci… ? Une étude diagnostic (en lien avec la CCA 
800, puisque les compétences “Eau“ et “Assainissement“ lui seront prochainement transférées) est programmée pour début 
2018, avec pour but de faire un état des lieux de nos réseaux d’assainissement, d’eau pluviale et d’eau potable. Il s’agira 
de mesurer  les débits et les charges polluantes résultantes des prélèvements effectués au niveau des déversoirs d’orage. 
Cette étude permettra également de faire le point sur les améliorations ou transformations nécessaires à un meilleur fonc-
tionnement de notre système de traitement des eaux usées. 

Une borne de recharge 
pour véhicules électriques 
va être installée sur le Parking Débois. 
Dans le cadre d’un plan national d’électromo-
bilité, 45 bornes de recharge pour  voitures 
électriques seront installées dans le Doubs. 
Le coût d’environ 10 000 € est supporté par le 
SYDED (7 500 €) et par les communes concer-
nées (2 500 €). L’automobiliste sera guidé vers 
la borne qu’il aura pré-sélectionnée. 
Deux voitures pourront recharger leur batterie 
en même temps.
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Réaménagement de l’Aire de Jeux du ROCHERET
Un espace de rencontres intergénérationnelles

2017... Réalisés,
en cours et à venir…

L’objectif de la municipalité a été de créer un espace de vie où toutes les générations pourront se rencontrer afi n de favoriser 
les échanges et créer du lien entre les habitants.

Des équipements adaptés à tous les âges seront installés :

•  ESPACE pour les PETITS 

•  PARCOURS DE SANTE 

•  ESPACE FITNESS 

•  ESPACE JEUX COLLECTIFS 

•  TERRAIN DE PETANQUE 

•  AMENAGEMENT PAYSAGER 

•  SENTIER  en enrobé

•  MOBILIER URBAIN  accessibles aux PMR 

•  PARKING 

•  ACCES sécurisé 

L’ensemble créera une animation pour les enfants et les 
familles, mais aussi pour les résidents de l’EHPAD, car, lors 
de leurs visites, les familles pourront sortir avec leurs aînés 
et partager cet espace multigénérationnel et 
accessible à tous.

Le coût total s’élève à 79 600 € HT  

Subventions attendues par la commune :
 
 - Département    4 760 € 

 - CHIHC   5 000 €

 - CCAS 10 000 €

 - Réserve parlementaire
  (Députée Annie Genevard)   4 000 €

PLAN DE PAYSAGE COEUR COMTOIS /SCAY-LA JOUX
Levier, Arc-sous-Montenot, Villeneuve d’Amont et Villers-sous-Chalamont, Lemuy, Montmarlon, Supt, se sont rassemblés 
autour d’un motif fort et signifi ant dans le quotidien, la forêt de la Joux, Scay-La Joux. 

Ce collectif de communes s’est créé pour parler de paysages tout d’abord, car c’est la clef de cette démarche, mais 
également de ce qui donne sens au territoire. Il y a ces paysages connus de tous, et reconnus, ceux qui s’oublient ou se 
découvrent, ceux qui s’écoutent seulement... 

Le diagnostic réalisé à partir de 2016 a permis de déceler ce qui constitue la force élémentaire et la singularité de ce territoire, 
son potentiel, sa capacité à jouer un rôle essentiel comme ressource ou comme levier pour le développement local.
Les premières actions (plantations d’arbres fruitiers) vont être menées en 2018… à suivre !
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LOT ISSEMENT DU PLANE

40 parcelles seront mises à disposition en 4 tranches
par la société Promotion Comtoise.

Néolia proposera un programme d’habitat social composé de :
- Un bâtiment de 15 logements locatifs.
- 3 bâtiments de 4 appartements chacun 
   destinés à l’accession à la propriété.

T ERRAIN DE FOOTBALL
La commune dispose actuellement de deux terrains. La 
création d’un nouveau terrain d’entraînement et de compéti-
tion a été demandée depuis longtemps par le club. 

Suite à l’appel d’offres, l’option "pelouse synthétique" n’a pas 
été retenue parce que trop coûteuse, tout comme l’option 
"arrosage automatique". 

Avec l’approbation des dirigeants de l’ASL, c’est donc un 
terrain engazonné qui va être créé derrière la salle des sports.

Le coût total s’élève à 546 578,53 € HT  

Subventions attendues par la commune :
- DETR : 80 000 €
- Département : 46 000 € 
- FFF : 35 000 €
- Réserve parlementaire
  (Sénateur Martial Bourquin) : 10 000 €
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AMENAGEMENT 
DU CENTRE-BOURG

STAT ION TRAIL

PROJET HABITAT 25 : 
RUE DU PLANE

LOT ISSEMENT DU PLANE

Une présentation de l’avant-projet et des concertations ont eu lieu avec les 
parents d’élèves et enseignants, avec les commerçants, avec les habitants 
par le biais d’un stand au marché et par une "boîte à suggestions". Les 
échanges ont été constructifs, les préoccupations portant notamment sur 
le stationnement, la sécurité aux abords des écoles, et le coût de l’aména-
gement.

Le cabinet Verdi continue de faire évoluer le projet en tenant 
compte des propositions ou remarques des habitants, mais 
aussi des administrations et notamment des prérogatives 
contraignantes de l’ABF (Architecte des Bâtiments de France). 

Portée par la CCA 800, une station de trail va voir le jour. Cette structure proposera des parcours balisés pour la course à 
pied, le VTT ou la marche.
Les différents tracés balisés suivant leur diffi culté (vert, bleu, rouge), allant de 5 km à 30 km, relieront les onze villages de la 
CCA 800 avec le recensement des sites remarquables du territoire local.
Utilisant les nouvelles technologies (application gratuite sur i-Phone, promotion sur les réseaux sociaux, appartenance à un 
réseau), cette station de trail est sans conteste un outil de développement touristique à part entière qui sera fonctionnel au 
printemps 2018.

Habitat 25 a présenté un projet de 10 logements 
à l’emplacement de l’ancien bâtiment qui a été 
démoli rue du Plane : 4 logements individuels 
(3 T4 et 1 T5) et 6 logements intermédiaires 
(4 T3 et 2 T2).
Le coût prévisionnel du projet se monte à 
1 385 000 € 
Le calendrier prévisionnel annonce un début de 
construction en 2018 et une livraison possible des 
logements en 2019.

Une présentation de l’avant-projet et des concertations ont eu lieu avec les 
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ENFANCE – JEUNESSE
VIE FAMILIALE - VIE SCOLAIRE

INT ERGENERAT ION
Cette année encore, beaucoup d’actions

menées par notre Commission ! 

Comme à l’accoutumée, nos CONFERENCES D’IN-
FORMATION PARENTALE ont connu un vif suc-
cès. Il s’agissait d’abord de “donner à l’enfant et à
l’adolescent l’opportunité de croire en 
soi” : A l’heure où nos jeunes paraissent avoir 
tous les outils en mains pour avancer et s’ouvrir a 
monde, il semblerait qu’ils aient encoredu mal à as-
sumer leurs choix, leurs libertés… et il est de notre 
responsabilité de parent ou d’éducateur de les accompa-
gner au mieux… Vaste sujet ! 

A l’automne, c’est sur le thème 
“Comment accompagner 
les émotions de l’enfant ?” 
qu’un professionnel est venu éclairer 
nos lanternes... Joie, Colère, Amour, 
Tristesse, Dégoût…
Elles sont l’expression de la Vie… 
D’où l’importance de les exprimer… 

Depuis fi n 2016, une distribution alimentaire bimensuelle 
a été mise en place par LA CROIX ROUGE DE 
PONTARLIER. Le but étant de rapprocher les aides 
sociales des bénéfi ciaires surtout en milieu rural où les 
diffi cultés économiques se conjuguent avec un phénomène 
d’isolement. 25 familles différentes ont profi té du service, ce 
qui correspond à 10 / 12 familles servies à chaque passage. 
Les bénéfi ciaires prennent une part active au dispositif 
en aidant à la manuten-
tion, au partage équitable, à
l’animation… 
Le dispositif “LA CROIX ROUGE 
SUR ROUES” permet également une 
écoute individuelle et des actions 
à aractère collectif (Formation de 
bénévoles parmi les bénéfi ciaires, 
ateliers cuisine ou autour du livre…). 
Pour l’accès à cette distribution, le calcul du “reste pour 
vivre” est la clé d’entrée, il est assuré par les services so-
ciaux. Alors, si vous avez besoin, n’hésitez pas à contacter 
l’assistante sociale !

En partenariat avec la CCA 800 et Asalée (maison médicale), 
la mairie a proposé des ateliers “GYM PREVENTION 
SANTE” et “MEMOIRE EN BLEU”, organisés par 
SIEL BLEU. En effet, lorsqu’on vieillit, la mémoire, comme 
tout le reste du corps, perd des capacités si celles-ci ne sont 
pas entretenues. Mais il existe des solutions pour retarder 
et même prévenir ce processus en combinant stimulation 
cognitive, travail de mémorisation, fonctionnalité des 
muscles et des articulations. Une quinzaine de personnes 
participent chaque semaine aux deux ateliers à l’aide de 
tablettes tactiles et d’exercices physiques, dans un climat 
convivial.
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ENFANCE – JEUNESSE
VIE FAMILIALE - VIE SCOLAIRE

INT ERGENERAT ION D’autres petites nouveautés :
- Cette année, suite à l’agrandissement du bâtiment du 
périscolaire, les enfants des deux écoles du village mangent 
ensemble à la cantine, selon les tranches d’âge. 
L’objectif municipal de les réunir est réussi !

- D’autre part, comme nous vous l’avions indiqué l’an 
dernier, le système de fi nancement de la micro-crèche PAJE 
est passé en PSU depuis janvier 2017.
Un avantage considérable pour les familles !

- L’action jeunes est bien repartie. Les jeunes de 11 à 
17 ans sont accueillis par Kevin au local derrière chez la 
fl euriste tous les vendredis soirs, de 17h00 à 20h00 et le 
dernier mercredi après-midi de chaque mois. Vous pouvez 
les suivre sur leur page Facebook “Clubados Levier” !

Encore de beaux projets
à finaliser sur 2018 :
Le PARC DU ROCHERET a connu une petite remise 
en beauté à l’automne… Les travaux de terrassement  ont 
été terminés in-extremis avant la tombée des premières 
neiges ! Rendez-vous au printemps pour la plantation des 
arbustes, des plantes, et l’implantation des nouveaux jeux ! 
Un vrai lieu de rencontres et d’échanges intergénérationnels 
avec la proximité de l’EHPAD Fernand Michaud.

Une nouveauté, lancée fin 2017…. 
Et promise à un bel avenir sur notre village : 
LES RENCONTRES CITOYENNES ! Un moment à 
partager ensemble, pour mettre en commun nos idées, nos 
projets…. Pour dynamiser la vie de notre village…. 
Pour créer du lien… autour d’un café !
Les citoyens sont conviés à participer à ces moments 
de convivialité, en toute liberté ! 
Déjà de belles idées engagées, de la matière pour optimiser 
la vie de nos administrés ! 

Vous êtes bien sûr toutes et tous conviés à nous rejoindre 
dans cette belle aventure ! 
Un moyen aussi de quitter pour un instant nos relations vir-
tuelles et reprendre un contact physique et oral avec nos 
voisins !

 

Et toujours des services 
à disposition de la population :
Co-proposés par l’association

- La LUDOTHEQUE qui propose des temps de jeux 
en famille, entre amis, avec les copains d’école ou entre 
professionnelles de la petite enfance.

Et toujours la location des jeux pour la maison ! 
Renseignements au 03.81.89.54.43 
ou sur le site www.ludo.ludodou@famillesrurales.org

- La MICROCRECHE accueille de manière régulière ou 
ponctuelle les enfants de 2 mois à 6 ans ! 
Contactez Carole au 06.32.58.89.21 
ou par mail à l’adresse mc.levier@famillesrurales.org

Et aussi : 
                         proposent un accueil quotidien des en-
fants en période scolaire et une semaine sur 2 en période de 
vacances scolaires.
Une action jeunes est également mise en place avec des 
animations et sorties diverses et variées (voir plus haut). 
Plus de détails sur le site www.francaslevier.jimdo.com, 
03.81.38.32.87 / 06.70.09.59.46 / francas.levier@orange.fr

  Intervient en milieu scolaire dans certaines  
  classes de nos écoles… 
  de quoi susciter des vocations auprès de  
  nos enfants ! 

Pour toutes questions, contacts ou informations 
n’hésitez pas à nous contacter à l’adresse : 

enfance.jeunesse.levier@orange.fr
Martine Bole, Adjointe

Gaëlle Lonchampt, Délégataire
Pour les Commissions Petite Enfance, Enfance, Jeunesse, 
Vie Familiale, Relations Intergénérationnelles, Vie Scolaire

Musicartʼs

avec la proximité de l’EHPAD Fernand Michaud.

PLUS QUE JAMAIS, NOTRE PLUS GRANDE REUSSIT E 
SERA DE CONT INUER A PERMETTRE 

A NOS ENFANTS DE RENCONTRER, DE DECOUVRIR, 
DE S’ EPANOUIR DANS NOTRE VILLAGE… 

EN T ENTANT D’Y ASSOCIER LES SAVOIRS ET LES 
EXPERIENCES DE TOUS… A CEUX QUI PART ICIPENT DE 

PRES OU DE LOIN A NOS DIFFERENTS PROJETS : 
SOYEZ REMERCIES DE VOTRE SOUT IEN 

ET DE VOTRE PRESENCE ! 

D’autres petites nouveautés :
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AnimationCommunication AnimationCommunication
Déguisements

et joyeux goûter !
Que ce soit en fées, princesses, cow-boys, 

super-héros tous les déguisements étaient réussis.
Ce joyeux cortège est allé se réchauffer 

à la maison de retraite pour le plus grand plaisir 
de ses résidents. Et c’est sur un savoureux 

goûter que se terminait le carnaval.
Rendez vous en février  !

Signalétique
La mise en place de la signalétique 
(commerces, équipements publics) 

est pour le moment mise en attente, suite aux exigences
des Architectes des Bâtiments de France
concernant l’aménagement de la place.

Nous soumettons notre projet de signalétique 
à la DRAC afi n d’avoir son avis et apporter

d’éventuelles modifi cations.

Fête de la musique, 
Foire de la Saint-Jean, 

fête foraine
Bravo et merci à tous les acteurs !

Musiciens, chanteurs, commerçants, bénévoles, 
spectateurs, forains, membres de la commission 

animation, membres du C.E.L., ... 
merci de votre implication qui a contribué 
à l’animation de Levier dimanche 18 Juin.
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AnimationCommunication

Tous les chemins
mènent à …l’info !

Spectacle de Noël
19 décembre

Tous les ans, les élèves des écoles de la commune assistent à un 
spectacle de Noël offert par la municipalité. La salle des fêtes 

se transforme en salle de spectacle pour les enfants. 

A la fi n de ce magnifi que conte animé, les enfants 
reçoivent des friandises des mains du Père Noël.

Cette année la compagnie Colibri joue son spectacle 
“Un Noël Tzigane”

Signalétique
La mise en place de la signalétique 
(commerces, équipements publics) 

est pour le moment mise en attente, suite aux exigences
des Architectes des Bâtiments de France
concernant l’aménagement de la place.

Nous soumettons notre projet de signalétique 
à la DRAC afi n d’avoir son avis et apporter

d’éventuelles modifi cations.

Pour toutes suggestions
n’hésitez pas à vous manifestez
animation.info.levier@orange.fr

Hélène BUA, Adjointe

Fête de la musique, 
Foire de la Saint-Jean, 

fête foraine
Bravo et merci à tous les acteurs !

Musiciens, chanteurs, commerçants, bénévoles, 
spectateurs, forains, membres de la commission 

animation, membres du C.E.L., ... 
merci de votre implication qui a contribué 
à l’animation de Levier dimanche 18 Juin.

Colis des anciens, 
la tradition perdure.

A Noël, il y a le sapin, les cadeaux, 
parfois la crèche et… 

les colis des anciens offerts
par la municipalité ! 

Ainsi, 176 colis seront distribués 
par les conseillers.

Un moment de partage apprécié de tous.
Le panneau d’affi chage, 

le secrétariat 
(nouveaux horaires en page 2)

Le site 
www.levier.fr

 Page Facebook 

Le panneau
lumineux, 

Le bouche à 
oreilles
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Environnement

Fusion de Communes / Fusion de Forêts
La Commune nouvelle de Levier est désormais une réalité. La fusion de la commune de Labergement du Navois avec la 
commune de Levier qui a été proposée en début d’année se concrétise, entre autre, par un agrandissement du territoire 
forestier et agricole et c’est bel et bien de valorisation  d’un patrimoine  commun au profi t d’une ambition commune qu’il 
s’agit.
 
Aux 330 ha  de forêt sectionnale de Levier, s’ajoutent donc 74 ha  de forêt communale de Labergement du Navois et 
80 ha de terrains agricoles communaux. Elus, nous avons donc la compétence de gestion de cette nouvelle surface 
et nous mettons, bien sûr,  tous nos moyens en collaboration avec l’ONF pour toujours produire des bois de qualité, 
optimiser toutes les ressources forestières et réaliser les travaux d’infrastructure ( places à bois, routes forestières...) et 
cela en toute sécurité et sans dégrader le milieu.

Assez morcelé, le territoire forestier est situé entre 700 et 800 mètres d’altitude.  Les altitudes les  plus élevées se trouvent 
au nord du village du côté de "Palentin", quant aux autres parcelles, elles se trouvent à l’est , du côté "Granges - Maillot"
ou plus au sud bordant la forêt domaniale.

D’une manière générale, le relief est peu accentué. A l’image du plateau de Levier, le territoire de Labergement du 
Navois est particulièrement estimé pour sa richesse paysagère et écologique. Les peuplements sont constitués de 67 % de 
sapins pectinés, 20% d’épicéas communs et 13% de feuillus. 
L’état sanitaire des bois est bon et donne la possibilité de coupes résineuses de l’ordre de 600 m3/ an  ainsi que quelques  
lots d’affouages.
Ce  nouveau territoire offre donc une plus value pour la commune nouvelle de Levier, un atout supplémentaire. 

A nous de le valoriser et d’en faire un axe de développement rural et local ; c’est tout le sens de notre gestion menée en 
collaboration avec l’ONF, les élus et les membres de la commission. 
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EnvironnementEnvironnement

  RECUP'
  PAPIER

Collecte faite au profi t de la recherche 
contre le CANCER et de la 

FONDATION LASALLE à Lyon.
La collecte 2017

 a été bonne, soit 35 tonnes

Merci à tous ceux qui œuvrent 
en faveur de cette action (donneurs, 

équipe de collecte, prêt de camion, etc.)
Rendez-vous mi-avril et mi-octobre

Dès aujourd’hui, pensez à conserver tous 
vos vieux papiers : pubs, annuaires, 

catalogues, journaux, etc…
Ils doivent être fi celés solidement. 

Tout plastique est interdit.
(pas d’enveloppe à fenêtre)

Les buis dépérissent,
la pyrale se régale 
Ces dernières années les plantations de 
buis font l’objet d’attaques de plusieurs 
biogresseurs émergents qui causent 
d’importants dégâts voire entraînent leur 
destruction dans de nombreux sites, 
parcs et jardins patrimonaux.
La pyrale du buis est une espèce 
envahissante, originaire d’Asie Orientale 
repérée en France en 2008. 

Dès la sortie de l’hiver, les chenilles commencent à s’alimenter. 
Elles se nourrissent de feuilles et d’écorces vertes des pousses de buis. 
En grandissant, elles dévorent l’intégralité du feuillage de leur hôte. 

Au printemps, la chenille débute sa nymphose et les premières générations de 
papillons nocturnes commencent à voler fi n mai. On constate deux générations 
par an et les femelles peuvent pondre chacune plus de 2 000 œufs.
Ne croyons pas que ce gentil papillon va disparaître avec l’hiver, 
cela serait trop simple ! 

Les plus jeunes chenilles vont se tisser un joli cocon pour passer l’hiver, ainsi les 
chrysalides vont attendre tranquillement le mois de mars pour éclore. 
Comme on peut le constater, ce ravageur est très inquiétant pour nos jardins, nos 
haies, nos cimetières, et nos lieux de balade peuplés de buis.
Alors, particuliers et collectivités avons tous l’envie commune de réagir vite, mais 
à ce jour, les moyens de lutte restent hélas  bien restreints.

Emmanuel BOURIOT, Délégataire

 Responsables : Albert Ratte
10, rue des Sapins à Levier

Bernard Faivre-Courtot 
20 rue du Plane à Levier

 
RECUP'

BOUCHONS LIEGE
20 m3 de bouchons en liège, sont en 
partance pour KORK, en Allemagne, 

où un atelier protégé pour 
personnes épileptiques les recycle 

en panneaux d’isolation.
Bravo pour la collecte et merci !

A déposer    
chez Bernard Faivre-Courtot

20 rue du Plane à Levier
ou Albert Ratte

10, rue des Sapins à Levier

nous vous remercions 

de ne pas mélanger 

liège et plastique

 www.bouchonsdamour.com

 Je collecte les 
bouchons alimentaires 

en plastique
 30 TONNES DE 

BOUCHONS

= 1 Fauteuil roulant

= 1 Sourire
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Il y a 100 ans, 400 soldats américains
débarquent sur le territoire 
du Rondé à Levier et deux épisodes
vont rester dans la mémoire collective.

Un village au Rondé
“Le premier camp des Américains 
installé au Rondé en novembre 1917, 
par un premier détachement de 200 
hommes, était constitué d’un village 
de tentes. Les effectifs vont atteindre 
progressivement 399 personnes 
en 1918. Des soldats blancs mais 
également noirs vont se succéder par 
vagues successives. Les Américains 
font également venir des chevaux et 
des mules pour le débardage, depuis 
leur pays. Ceux-ci, plus minces que les 
chevaux agricoles, sont nourris d’avoi-
ne et de foin en bottes plus petites et 
plus denses que celles des paysans 
d’ici. Rapidement les baraques en
bois vont remplacer les premières
installations car une tempête de neige 
en janvier 1918 suivie d’une période de 
très grand froid en février, mettent les 
hommes à rude épreuve. 

Ce camp va fonctionner en autonomie. 
La nourriture est composée essentiel-
lement de conserves, ils n’achètent 
rien dans les commerces des villages.  
L’eau est acheminée depuis la source 
de Septfontenette où est installée en 
amont de la conduite en fonte, une ma-
chine à vapeur. L’électricité provient de 
la source du Lison équipée d’un alter-
nateur. 

L’abattage des arbres par le 20ème 
Régiment du "Forest Génie" est ef-
fectué de façon très désordonnée 
et même excessive aux yeux des 
habitants de Levier. Les bûcherons sont 
pour un grand nombre des personnes 
non qualifi ées, souvent soumises à des 
peines juridiques pour qui l’Etat Améri-
cain propose une "chance de rachat”. 
Travaillant toujours avec des gants, 
ils utilisent le passe-partout à denture 
dite "américaine" et deux modèles de 
haches, une à manche incurvée, une 
autre à deux tranchants. Les entailles 
dans les arbres qui les intéressent, sont 
faites à hauteur d’homme. Les gens de 
Levier, Villeneuve d’Amont, Villers sous 
Chalamont…craignent alors pour leurs 
beaux sapins et les autorités adminis-
tratives, gardes forestiers et maires de 
l’époque sont totalement dépassés par 
ces équipes de nouveaux bûcherons. 

Le travail et les hommes
Pour dégager les arbres sélectionnés 
et abattus, un rouleau compresseur 
fonctionnant à pétrole, trace des che-
mins en forêt et si des dolines ou ca-
vités sont présentes, les Américains 
n’hésitent pas à les combler avec des 
souches et troncs qu’ils recouvrent de 
cailloux. Les grumes de 6 à 8 mètres, 
sont chargées ensuite sur des convois 
tractés par 6 à 8 chevaux. Les habi-
tants sont très étonnés de ne pas voir 

des Américains marcher à côté de leurs 
attelages. Ils sont toujours debout 
sur les grumes ou assis sur leurs 
chevaux et ils travaillent de façon très 
silencieuse, jamais un cri, toujours 
très calmement. Par la suite en ren-
fort, s’ajouteront de longs tracteurs à 
chenilles, une curiosité supplémentaire 
qui impressionne les habitants ! 

L’Etat français durant ce temps de 
guerre avait autorisé exceptionnelle-
ment la création de scieries au cœur 
des forêts.  La scierie des Améri-
cains, installée au bord de la route du 
Rondé dont il reste aujourd’hui un 
socle en béton, est équipée de lames 
circulaires actionnées par une machine 
à vapeur fonctionnant au charbon et 
munie d’une imposante cheminée. 
Pour faire circuler les grumes, un cha-
riot conduit par un pilote est relié à une 
petite locomotive. 

Les premiers camions de marque 
Dodge, WF, Ford…occasionnent des 
trous dans les chaussées mais la 
production de bois, planches, poteaux 
et traverses de chemin de fer part en 
priorité vers la gare du tacot à Hyoche 
et à destination d’équipement de 
guerre et de bois de chauffage pour 
la capitale. Dans les années 1980, 
on pouvait encore apercevoir des 
morceaux de fi ls électriques de cette 
époque ou de liaisons radio accro-
chés aux arbres. Le rendement de la 
scierie était important mais les produc-
tions de sciures et copeaux, l’étaient 
également. 

Les soldats avaient des heures de 
sortie, sortes de permissions qui leur 
permettaient de fréquenter les cafés 
de Levier et Villeneuve d’Amont ou 
de rencontrer des familles pour parler 
anglais. Une police munie de longues 
matraques assurait la sécurité face 
aux actes d’ivrognerie ou de troubles 
de sécurité.
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Il y a 100 ans, 400 soldats américains
débarquent sur le territoire 
du Rondé à Levier et deux épisodes
vont rester dans la mémoire collective.

Souvenirs
Madame Jeanne Justine BASTARD  
(enregistrée en 1987)
"Les troupes américaines se sont 
installées dans des baraquements au 
bord d’un ruisseau capricieux avec
cuisines, dortoirs, ateliers, écuries, 
hôpital…, je garde encore en mémoire 
les vestiges des constructions car en-
fant, nous allions en vélo par bande 
de 5 ou 6, chercher, au bon cœur des 
cuisiniers, un litre d’huile pour cuire les 
légumes. On pédalait et on tombait, le 
genou était égratigné quelquefois. Mes 
parents étaient commerçants mais 
ma mère était sage-femme. Elle était 
sortie première du concours de sage-
femme à l’école de médecine de Be-
sançon en 1897. Elle a mis au monde 
trois générations d’enfants à Levier et 
dans les villages voisins. (Elle est dé-
cédée en 1970 à l’âge de 96 ans). Sur 
la place, à côté de notre magasin, se 
trouvait l’Hôtel du Lion d’Or là où les 
offi ciers américains du Rondé venaient 

souvent, à cheval, manger des frites 
avec de la confi ture. Nous les regar-
dions à travers les volets de la salle 
à manger et nous avons fi ni par bien 
les connaître. Le Docteur Gionette très 
affable et parlant très bien le français, 
m’avait demandé de lui copier pour 
ses fi lles, des fables de La Fontaine, 
ce que je fi s avec le plus grand soin. Il 
y avait aussi un dentiste qui se mettait 
au garde à vous, disant invariablement 
"Five O Clock Tea". Durant cette année 
1917, la peste espagnole, une terrible 
maladie se déclara. Jeanne Mercier 
en fut atteinte mais heureusement les 
médecins du camp américain étaient là 
et c’est grâce à eux qu’elle est restée 
en vie. 
Pour affaiblir les microbes, les Amé-
ricains utilisaient des pastilles qu’ils 
faisaient dissoudre dans l’eau. Mainte-
nant quand je pense aux installations 
du Rondé, je suis très amère, aussi je 
demande, 70 ans après (en 1987) que 
l’on place une plaque commémorative 
en ce lieu historique."

François JEANNIN, 
Maurice ROUSSILLON et Raymond 
FAIVRE (enregistrés en 1985) 
"Nous les enfants, en sortant de 
classe, notre premier mouvement était 
de courir au camp du Rondé. Les Amé-
ricains portaient une grande affection 
aux enfants. Ils nous distribuaient du 
chocolat, des cacahuètes et nous lais-
saient pénétrer dans les tentes sans 
la moindre observation. On pouvait 
parfois chiner du chewing-gum et des 
cigarettes pour nos parents et fouiller 
dans les déchets. Certains enfants 
ont ramassé des gants et parfois des 
larges chapeaux. Les tentes étaient 
confortables, les soldats disposaient 
de suffi samment de place et dormaient 
sur un plancher. Par la suite on décou-
vrit les baraques en bois. Les scieries 
de Levier avaient été réquisitionnées 
pour travailler avec l’armée et fournir 
le bois nécessaire à ces constructions. 
Ce qui nous étonnait c’était qu’au des-
sus de chaque baraque, il y avait un 
tonneau rempli d’eau pour lutter contre 
l’incendie.
Les rapports avec les Américains ont 
toujours été très cordiaux, ils assu-
raient la police eux-mêmes pour les 
soldats qui fréquentaient les com-
merces et les neuf cafés à Levier. Ils 
aimaient bien boire du rhum mais 
cela ne leur était pas permis. Si une 
infraction était commise, le café était 
consigné "au trou" pendant une durée 
de 15 jours à 3 mois. Les habitants de 
Levier trouvaient en ce temps là aus-
si, au camp, une possibilité d’approvi-
sionnement modérée en cigarettes et
tabac, surtout un tabac blond léger pour 
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mâcher ou chiquer. Les Américains 
chiquaient énormément. La vie s’est 
écoulée comme ça durant ce temps de 
guerre où les hommes étaient partis au 
front. Les incidents parfois survenus, 
ont vite été réglés par la bonne volonté 
des uns et des autres mais néanmoins 
le 9 novembre 1918, les Américains 
nous ont annoncé la fi n de la guerre. 
Cela a créé subitement de l’enthou-
siasme mais également de l’agressivi-
té car ce n’était pas encore vrai.

A l’armistice du 11 novembre, le maire 
donna par la voix du tambour munici-
pal, l’autorisation à toute la population 
d’aller fêter la victoire, aux frais de la 
commune, dans les quatre cafés im-
portants du village. Un grand nombre 
d’enfants ce jour là ont connu leur pre-
mière "cuite". Trop en liesse, les parents 
laissaient faire mais par la suite, en ont 
cherché plus d’un, souvent malades 
vers un tas de fumier et il y en avait 
même un, Edmond, qui avait plongé 
dans le caniveau, ça a failli être grave 
! Hélas c’était trop de réjouissances 
car de nombreuses familles ayant subi 
la perte d’un fi ls ou d’un père récem-
ment comme chez Mairot, Dubulle, 
Létoublon étaient dans le deuil. Elles 
avaient fermé tous les volets de leur 
maison. 

La guerre fi nie, à partir du 11 janvier 
1919, les Américains quittèrent pro-
gressivement leurs installations, lais-
sant tout en état. En mai, le gouver-
nement français rachetait le village de 
baraques en bois pour y reloger d’abord 
les réfugiés des dix départements si-
nistrés du Nord et de l’Est de la France 
puis des colonies d’enfants, pupilles de 
la nation. Par la suite, les baraques en 
bois du Rondé et celles des Canadiens 
à Villers sous Chalamont furent mises 
en vente et adjugées à tous ceux qui 
pouvaient en avoir utilisation. 

C’est ainsi qu’un habitant de Levier, 
Mouget, transporta une baraque en-
tière pour lui servir de salle de bal. 
Heureusement qu’à cette époque il n’y 
avait pas de circulation car depuis le 
Rondé jusqu’à Levier cela devait être 
une drôle d’expédition ! Le vicaire de 
Levier en acheta une plus petite qui 
appartenait aux Canadiens. Il l’installa 
dans le parc du presbytère pour  oc-
cuper les jeunes gens et faire du pa-
tronage. Je me souviens également 
qu’un Américain est venu après la 

guerre pour marier une dame du vil-
lage. C’était une veuve qui habitait rue 
de Chapelle d’Huin et tenait un café- 
bal, comportant un piano mécanique. 
Son mari et sa fi lle étaient morts de la 
fi èvre typhoïde auparavant. Mais les 
souvenirs que nous évoquons, datent 
de plus de 65 ans ! …et plus on va de 
l’avant, moins les événements laissent 
de traces. 
C’est ainsi ! On passe à autre chose !" 

Le 4 juillet 1918
Pour la Fête nationale de l’Indépen-
dance des Etats-Unis, les Américains 
vont inviter les habitants des villages 
de Levier, Villeneuve d’Amont et Ge-
vresin à se déplacer au Rondé. Les 
témoignages sont mitigés concernant 
la présence des Canadiens de Villers 
sous Chalamont à cette journée qui 
auraient participé aux jeux d’équipe 
et d’adresse, courses à pied, football, 
attractions équestres et base-ball un 
sport inconnu alors. Un  repas froid a 
été offert aux habitants. 
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C’étaient des sandwichs et saucisses 
très épicées. A la tombée de la nuit, un 
écran contre une baraque a été dressé 
et pour la première fois les villageois 
présents ont découvert émerveillés le 
cinéma muet. Pas pressés de rentrer, 
les derniers invités s’en allèrent tard 
dans la nuit retrouver leur village, à la 
lueur des lanternes et bougies. 

Noël 1918
 A cette période, malgré l’Armistice, les 
hommes mobilisés n’étaient toujours 
pas rentrés dans leur foyer. En accord 
avec le Maire, monsieur Laresche, Les 
Américains désireux de faire plaisir 
aux enfants de Villeneuve d’Amont et 
Levier, les ont invités à participer à un 
arbre de Noël dressé dans le camp. 
Comme il y avait beaucoup de neige, 
les soldats se chargèrent du transport 
des enfants très nombreux de Levier, 
ceux de Villeneuve, venant à pied. Les 
camions, hauts sur roues, rassemblés 
devant l’hôtel de l’Ours, embarquèrent 

les garçons et fi lles présents. Au Ron-
dé, un arbre illuminé les attendait. 
C’était le premier noël féérique de leur 
vie. Mademoiselle Ferreux, l’institutrice 
avait fait apprendre l’hymne américain. 
Chacun reçut un petit colis, une petite 
boite en fer blanc avec sucres d’orge 
pour François, une balle de toutes les 
couleurs pour Maurice, des jouets, 
des bonbons et friandises. Raymond 

se souvient avoir eu une poupée, "je 
n’étais pas très content d’autant plus 
que je n’avais pas de sœur à qui la re-
donner."
Adèle avait neuf ans, elle est allée 
ce jour là avec sa grande sœur et a 
reçu en cadeau une poupée en chif-
fon avec la tête en papier mâché, une 
poupée à ses yeux magnifi que. Seu-
lement en rentrant, les "grands" la lui 
avaient prise malgré ses pleurs. "Il ne 
me restait plus que des chewing-gums, 
croyant mais je croyais que c’était de la 
gomme arabique. Je gardais dans mon 
cœur une grande place pour ces sol-
dats qui m’avaient rendue si heureuse 
ce jour là."
 Le retour se fi t au moyen des camions 
et monsieur le curé ayant retardé les 
vêpres de 14h à 18h, permit  à tous 
ces enfants qui avaient entre 8 et 11 
ans d’être présents aux obligations des 
offi ces. 
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Et aujourd’hui une 
commémoration 
exceptionnelle le 30 juin 
et 1er juillet 2018
La commune de Levier et la Commu-
nauté de Communes CCA 800 associé 
au Entreprise, aux écoles, à la biblio-
thèque, au musée et aux associations 
volontaires, ont souhaité marquer le 
centenaire de cette présence excep-
tionnelle à Levier de 400 Américains 
mobilisés durant la Première Guerre 
mondiale par deux journées festives au 
lieu dit du Rondé. Un dossier de label-
lisation a été déposé auprès de l’Offi ce 
Nationale des Anciens Combattants à 
Paris via l’ONAC de Franche Comté. 
La manifestation s’étalera sur le
samedi 30 juin après midi pour une 
cérémonie civile et militaire ouverte à 
tous et durant le dimanche 1er juillet 
avec un grand défi lé costumé et des 
animations variées. 

L’association ALPE va reconstituer au 
Rondé un baraquement américain. Ce 
sera un lieu de mémoire et d’exposition 
de documents et photos d’archives.
Une création artistique et un emblème 
seront dévoilés. Mais la journée festive 
du dimanche permettra à tous de venir 
habillés comme il y a cent ans et ain-
si, en  habitant ou belle dame, paysan, 
paysanne, pompier, militaire français, 
infi rmière et pourquoi pas  militaire 
américain, vous partagerez un grand 
moment de convivialité. Des chevaux 
et des engins mécanisés d’époque 
sont également attendus.

Les enfants des écoles travaillent en 
ce premier trimestre 2018 sur le thème 
de la paix avec leurs enseignants, la 
bibliothécaire et la classe de STAV du 
lycée agricole. 

Ils seront invités également à planter 
cent sapins Douglas d’origine améri-
caine. Un projet mené par l’ONF. 

Si vous désirez participer en habit 
d’époque, en dehors d’une association 
où vous adhérez, ou être bénévole de 
l’organisation, vous pouvez vous ins-
crire au secrétariat de mairie.

C’est un devoir de mémoire que de se 
souvenir et de faire acte de commé-
moration. Cette guerre a été la plus 
tragique de toute l’histoire en pertes de 
vies humaines. 
Tous ces jeunes inscrits au fronton de 
notre monument aux morts, sont à tout 
jamais indissociables de la 1ère Guerre 
Mondiale.   

Jean-Pierre GURTNER
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Places d’hier
Après les deux grands incendies, 
déclenchés par un pyromane en 
1855 qui ravagèrent 46 corps de 
bâtiments en jetant à la rue plus de 270 
personnes, le centre du village et la rue 
de l’Argillier (rue de Salins, actuelle) 
vont connaitre d’importantes modifi ca-
tions. Le terrain couvert de ruines, de 
chasaux, les 38 ares situés au centre, 
non bâtis et touchant un terrain com-
munal, la rectifi cation demandée  pour 
un alignement de la route impériale 
N° 72 vont donner lieu à deux grands 
projets : la construction d’un imposant  
hôtel de ville, digne d’un chef lieu de 
canton et la place de la fontaine. 
A la suite d’un 4ème projet de 
construction (les précédents étant trop 
onéreux par rapport aux ressources 
de la commune) la première pierre 
du nouvel hôtel de ville est posée le 
18 septembre 1859, l’édifi ce sera ache-
vé et meublé après 1864.

Durant cette période, la municipalité 
s’inquiète de l’espace au devant du 
bâtiment qui reçoit par temps d’orage 
les eaux des touillons de la Douet, 
de la source du Gravier (en bas de la 

rue de Besançon actuelle) et d’autres 
ruissellements de quartiers. 
Le conseil propose pour 400 Fr, de 
niveler et protéger cette nouvelle place 
à partir de matériaux de rocailles 
provenant des fouilles de l’ancien 
cimetière. L’ancien cimetière autour 
de l’église n’est plus en activité pour 
des questions de salubrité. Les 115 
morts enterrés, suite aux épidémies de 
choléra de 1847 et 1855, l’ont été au 
nouveau cimetière béni le 30 mai 1847 
(cimetière actuel). Il reste cependant à 
relever les dernières tombes. 
Les déblais et matériaux retirés 
vont ainsi servir au comblement de 
l’esplanade de l’hôtel de ville. 

En face l’autre place est celle d’une 
fontaine, déplacée le 10 décembre 
1856. L’ancienne avec son chenal 
d’écoulement, perturbait en plein 
carrefour la circulation des convois et 
diligences sur cet axe impérial. 
La rectifi cation  imposait son dépla-
cement. Entourée de dalles et pavés, 
cette nouvelle fontaine est compo-
sée d’un bassin circulaire intérieur 
et d’une couronne extérieure dont la 
circonférence atteint les 35 mètres. Au 
centre s’élève une colonne cannelée 
coiffée d’un chapiteau décoré de motifs 

fl oraux surmonté d’une vasque avec 
des têtes d’angelots. Sur cet espace 
des ilots informels sont constitués de 
jardins clôturés, de dépôts de bois, de 
grands arbres et des places à fumier 
des riverains. 
La place de l’hôtel de ville et celle 
de la fontaine à l’intersection des 
4 voies de communication, vont atti-
rer progressivement une grande part 
de  l’activité commerçante du village. 
Ainsi au début du XX° siècle, ont pignon 
sur places : les auberges de l’Ours 
et de chez Laurent, la pharmacie, la 
fromagerie, des épiceries et merceries, 
un marchand de vin, un marchand de 
draps, deux bouchers, un coiffeur, un 
cordonnier, un bourrelier, un maga-
sin de vaisselle, un dépôt de tabac et 
deux cafés. De bon matin, la coulée 
du matin à la fromagerie  réveille le 
village. Sortent ensuite de leurs étables 
les vaches et quelques chèvres pour 
s’abreuver à la fontaine. 
Par amodiation à des personnes sans 
grandes ressources, le curage du 
dallage doit se faire régulièrement. La 
corvée d’eau nécessaire aux foyers 
est pénible, il faut atteindre avec des 
seilles le bassin central. A l’heure de 
rentrée des classes, les enfants des 
écoles publiques remplissent de leurs 

Places d’Hier, Places d’aujourd’hui, 
Places de demain
D’après les archives municipales, photos d’époque, 
dossier Société du groupe Verdi
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cris et jeux le devant de la mairie et 
l’arrière des jardins de la fontaine. 
La matinée se poursuit avec l’ouver-
ture des étals des commerçants at-
tirant les nombreux clients et leurs 
véhicules hippomobiles. Les jours de 
foire, les places sont très animées et 
les cafés et auberges affi chent com-
plet. Madame Corbet gérante de l’hôtel 
de l’Ours vous cuisine un repas pour 
1,25 Fr avec potage, viande, légume, 
salade, fromage, café et liqueur. A l’hô-
tel de ville, le mardi siègent le juge de 
paix avec son greffi er et un huissier. 
Les audiences attirent du monde et 
remplissent également les estaminets. 
Autre temps fort est la coulée du soir 
à la fromagerie qui rassemble agricul-
teurs, clients pour achat de lait, beurre 
et fromage et ceux qui profi tent d’un 
dernier achat dans les commerces en-
core ouverts. Mais c’est "sur la place" 
que l’on se donne rendez-vous, un lieu 
de rencontres plus ou moins toléré 
entre jeunes gens, garçons et fi lles du 
village.

Places d’aujourd’hui
 
Plusieurs circonstances durant le XX° 
siècle sont à l’origine du développe-
ment des deux places d’aujourd’hui. 

Dès 1900, les municipalités succes-
sives cherchent à acquérir les 12 par-
celles appartenant aux 11 propriétaires 
attenantes à la place de la fontaine 
allant même jusqu’à exproprier les 

derniers récalcitrants. 
L’élan de modernisation se poursuivit 
car en 1956, un nom à chacune de ces 
places est donné : Place Jean Bugnet  
pour celle de l’hôtel de ville, Place de 
Verdun pour celle de la fontaine et un 
premier rond point avec triangles de 
pré signalisation structure le carrefour. 
Cependant pour répondre à l’augmen-
tation du trafi c routier et à des nouvelles 
dispositions du code de la route, il y a 
nécessité d’élargir les axes routiers. 

Ainsi le bassin circulaire externe de la 
fontaine et son dallage vont disparaitre, 
frappés d’alignement pour laisser plus 
d’ampleur au nouveau terre-plein gi-
ratoire muni de bornes et d’un lampa-
daire avec quatre feux orange cligno-
tants. Nous sommes en 1961 marquée 
également par l’arrivée du revêtement 
bitume.  Deux ans après l’Equipement 
remodifi e le carrefour en rétrécissant 
le giratoire circulaire pour un carrefour 
oblong. 
La belle fontaine a perdu de son 
ampleur et la place de Verdun voit
disparaitre également le frêne cente-
naire au détriment d’une implantation 
de  onze marronniers d’ombrage. 
Au bout de 50 ans, l’utilisation inces-
sante, les déneigements, les anima-
tions successives, hier les cirques et 
certains manèges qui nécessitaient 
d’enfoncer des pieux, les travaux 

d’assainissement… ont tour à tour 
laissé leurs empreintes. Aujourd’hui le 
stationnement est souvent anarchique 
et les aspects qu’offrent ces places ne 
donnent pas l’envie de s’y arrêter.
Mais que de services rendent-elles 
néanmoins !
Une étape pour des achats de biens 
de consommation, alimentation, bois-
son, habillement, équipements d’élec-
troménagers, décoration fl orale, soins 
du corps, soins des cheveux…
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Une halte rapide à la maison de la 
presse, pour un retrait d’argent, une 
lettre à poster…
Un stationnement de longue-durée pour 
un rendez-vous à l’Espace Carouge, 
aux différentes banques et assurances, 
une demande de passeport en mairie ou 
d’actes notariaux, un séjour de nuit pour 
les nombreux résidents des apparte-
ments riverains.  
Un lieu d’attente ponctuelle pour les sor-
ties de classes de Pergaud et des cours 
de danse, pour prendre sa commande 
de restauration rapide, pour le départ de 
manifestations sportives ou de séjours 
de vacances… 
Enfi n le marché du mercredi et les foires 
mensuelles, les visites au musée et les 
après-réunions des clubs et associations 
complètent régulièrement la vitalité et 
l’entrain des Places Bugnet et de Verdun.

Levier est une des rares bourgades du 
Haut Doubs a disposer de services aus-
si variés et nombreux dans un espace 
aussi central, cœur de ville. Arrêtez votre 
voiture, faites vos déplacements à pied, 
vous croiserez et saluerez nombre de  
personnes en gagnant ainsi en richesse 
humaine ce que les réseaux sociaux 
nous donnent en virtuel par l’informa-
tique !

 

Place de demain
La municipalité actuelle a décidé de redonner une identité au centre du vil-
lage. Des projets antérieurs avaient été élaborés du temps des maires Louis 
Philippe, puis Albert Jeannin. Le temps a fait naitre des installations nouvelles 
comme l’espace santé, le siège de la communauté de communes, et des 
éphémères d’un soir comme les restaurations rapides. Des commerces ont 
disparu, d’autres s’adaptent aux attentes des modes de consommation d’au-
jourd’hui. Le Cabinet Verdi mandaté par la commune a étudié pendant un an 
et en concertation avec les usagers, les points forts et les points faibles de ces 
deux espaces. Le projet présenté actuellement a pour objectifs et orientations 
suivantes de :
•  Imposer une réduction de vitesse et fl uidifi er la circulation 
  (tracer une nouvelle voirie et adapter les gabarits, 
  contraindre les voitures à ralentir, favoriser le giratoire aux poids lourds),
•  Donner une échelle urbaine par la requalifi cation des espaces du centre,
•  Favoriser les traversées piétonnes et la mise en valeur du commerce local,
•  Mettre en évidence le patrimoine : le parvis de la mairie et la fontaine,
•  Cantonner le stationnement de façon plus rigoureuse,
•  Créer une perception de centralité à l’arrivée sur le centre bourg,
•  Redonner la place aux piétons et favoriser les liaisons piétonnes 
  dans le centre avec un linéaire plus important de trottoirs,
•  Développer des espaces de places publiques,
•  Limiter le stationnement à proximité des commerces,
•  Étendre le périmètre du centre dans les 4 directions 
  des routes départementales,
•  distinguer les fonctions de chacune des 2 places. Il sera réservé :
•  une place minérale devant la mairie pour favoriser sa mise en valeur
  (davantage dédiée à accueillir les évènements récurrents type marché 
  ou manifestations diverses),
•  une place avec un esprit jardin plus intime, plus convivial, plus rustique 
  (plutôt dédiée à la détente, la rencontre, la pétanque, mais pouvant 
  également accueillir des exposants lors d’évènements plus importants).
•  Les aménagements seront conçus afi n de respecter la réglementation 
  en matière d’accessibilité PMR.

En conclusion ces aménagements inviteront les usagers à évoluer dans un 
cadre apaisé et sécurisé en lien avec les fl ux pendulaires importants. 
Avec ce nouveau projet, le centre névralgique de Levier optimisera au 
mieux la sécurité, l’espace de rencontre, le patrimoine, le développement 
d’équipements urbains, activités commerciales et artisanales, services 
publics et de santé ainsi que les logements riverains présents.

Jean-Pierre GURTNER
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Les associations 
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 ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Jean-Pierre GURTNER 1 rue des Pâquerettes 03.81.89.53.22
Association de la Bibliothèque Etienne CUENOT Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Atelier du soir Marie-Hélène BERTHOD   06.48.07.17.73
A 4 mains Agnès POURCELOT   06.83.47.44.43
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse MARTEN 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Jacques BRÜCKMANN  14 rue du Plane 06.41.92.54.34
Les Corderés Michel RICHARD 66 rue de Salins 03.63.56.21.70
MUSICART’S (Ecole de Musique) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
SOLUNA (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
Parents d’élèves de l’école Pergaud Claude PICCAND 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Véronique DEFRASNE collège.levier@orange.fr  03.81.49.53.82
ACCA (Chasse) André BAUD 8 rue de la Douet 03.81.89.53.72
APL (Gym) Sylvie JONART 5 rue des Clarines 06.10.22.58.37
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Charline VERNIER 48 rue de Besançon 06.43.72.87.95
ASL (Football) Christian SAULNIER Le Mont 03.81.49.52.91
BADLEVIER (Badminton) Gabriel DAVOINE 8 rue de la Perrière 03.81.49.59.73
Bip Bip Racing Amélie DE SOUSA 5 rue de Champagnole 03.81.49.60.11
Carreau Lévitien (pétanque) Nicolas LÉTONDAL 7 rue du Crêt 06.79.46.46.94
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
Fauvettes levier@les-fauvettes.fr  03.81.49.52.55
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Marie MARLOT 33 rue de Besançon 06.24.43.54.66
Killou Quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Les MHAMIDS (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club 25 Olivier ZAEPFEL 9 rue de Besançon 03.81.49.51.27
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Système V Fitness Valérie ANGUENOT  03.81.89.56.80
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean-Michel PIZZOLI 4 rue du Tacot 03.81.49.58.36
ADMR Catherine MAIRE (vice-pdt) 28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Yannick PETETIN 9 rue Alexis Rousset 06.89.04.08.58
Alcooliques Anonymes   03.81.49.57.02
Amis du Foyer Rousset  1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX 4 rue de la Louvière 03.81.49.51.38
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 16 rue du Plane 03.81.49.50.55
Familles Rurales Isabelle LEFEVRE 28 rue de Besançon 03.81.49.50.74
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24
Outre mangeurs anonymes oa.levier@free.fr   06.75.03.16.44
Mémoires Vives de Haute-Comté Pierre-Marie PHILIPPE 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24 
AFFAA (Anciens des Forces Françaises Allemagne/Autriche) Marcel PIRANY 3, rue de Doubs (Pontarlier) 03.81.39.15.91
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Amicale du Personnel Communal Michel BULLE 9 impasse la Sapinière 03.81.38.33.90
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.49.57.52
ASA (Forêt) Louis PHILIPPE 2 rue de la Motte 03.81.49.51.20
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15
Carrefour Economique de Levier (CEL)  Gérald PRÉVALET 2 rue de Champagnole 03.81.89.53.66COMMERCIALES

SCOLAIRES
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Le mot de l’adjoint
 ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Jean-Pierre GURTNER 1 rue des Pâquerettes 03.81.89.53.22
Association de la Bibliothèque Etienne CUENOT Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Atelier du soir Marie-Hélène BERTHOD   06.48.07.17.73
A 4 mains Agnès POURCELOT   06.83.47.44.43
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse MARTEN 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Jacques BRÜCKMANN  14 rue du Plane 06.41.92.54.34
Les Corderés Michel RICHARD 66 rue de Salins 03.63.56.21.70
MUSICART’S (Ecole de Musique) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
SOLUNA (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
Parents d’élèves de l’école Pergaud Claude PICCAND 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Véronique DEFRASNE collège.levier@orange.fr  03.81.49.53.82
ACCA (Chasse) André BAUD 8 rue de la Douet 03.81.89.53.72
APL (Gym) Sylvie JONART 5 rue des Clarines 06.10.22.58.37
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Charline VERNIER 48 rue de Besançon 06.43.72.87.95
ASL (Football) Christian SAULNIER Le Mont 03.81.49.52.91
BADLEVIER (Badminton) Gabriel DAVOINE 8 rue de la Perrière 03.81.49.59.73
Bip Bip Racing Amélie DE SOUSA 5 rue de Champagnole 03.81.49.60.11
Carreau Lévitien (pétanque) Nicolas LÉTONDAL 7 rue du Crêt 06.79.46.46.94
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
Fauvettes levier@les-fauvettes.fr  03.81.49.52.55
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Marie MARLOT 33 rue de Besançon 06.24.43.54.66
Killou Quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Les MHAMIDS (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club 25 Olivier ZAEPFEL 9 rue de Besançon 03.81.49.51.27
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Système V Fitness Valérie ANGUENOT  03.81.89.56.80
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean-Michel PIZZOLI 4 rue du Tacot 03.81.49.58.36
ADMR Catherine MAIRE (vice-pdt) 28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Yannick PETETIN 9 rue Alexis Rousset 06.89.04.08.58
Alcooliques Anonymes   03.81.49.57.02
Amis du Foyer Rousset  1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX 4 rue de la Louvière 03.81.49.51.38
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 16 rue du Plane 03.81.49.50.55
Familles Rurales Isabelle LEFEVRE 28 rue de Besançon 03.81.49.50.74
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24
Outre mangeurs anonymes oa.levier@free.fr   06.75.03.16.44
Mémoires Vives de Haute-Comté Pierre-Marie PHILIPPE 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24 
AFFAA (Anciens des Forces Françaises Allemagne/Autriche) Marcel PIRANY 3, rue de Doubs (Pontarlier) 03.81.39.15.91
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Amicale du Personnel Communal Michel BULLE 9 impasse la Sapinière 03.81.38.33.90
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.49.57.52
ASA (Forêt) Louis PHILIPPE 2 rue de la Motte 03.81.49.51.20
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15
Carrefour Economique de Levier (CEL)  Gérald PRÉVALET 2 rue de Champagnole 03.81.89.53.66

Comme chaque année, je tiens avec raison, à remercier tous les bénévoles qui, à travers les diverses 
associations font vivre notre village tout au long de l’année.

En effet, Levier compte plus de 50 associations loi 1901. Elles œuvrent toute l’année pour que notre 
bourg soit attractif. Tous ces bénévoles sont les gardiens de la tradition parce que mieux que personne, 
vous avez compris qu’en baissant les bras, notre village perdrait son authenticité ainsi que son identité.
Bien sûr, la mairie apporte sa contribution par ses subventions et son soutien.

Sans vous les bénévoles d’un jour ou les fi dèles en toutes occasions, sans vos efforts et votre 
investissement personnel, la vie de notre village ne serait pas la même.

Vous ne ménagez ni votre peine ni votre énergie pour donner à notre collectivité ce petit plus que nous 
ne trouvons nulle part ailleurs. Je vous remercie pour votre dévouement envers nos habitants et plus 
particulièrement nos enfants.

Je vous donne rendez-vous les 30 juin et 1er juillet 2018 pour notre grande fête de la commémoration 
du centenaire de la présence des Américains au Rondé. Je suis certain que nos associations se 
mobiliseront pour ce grand rassemblement.

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2018.

Thierry Vuittenez - Adjoint Vie Associative

Tarifs de location des salles communales
SALLE DES FETES

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 150 € 230 € 320 € 400 €
Week-end Gratuit 250 € 330 € 420 € 500 €
Chauffage 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     

SALLE SOCIO-CULTURELLE

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 100 € 180 € 220 € 300 €
Week-end Gratuit 150 € 230 € 290 € 370 €
Chauffage 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     
La location sans cuisine comprend la mise à disposition de tables et chaises.     
La location avec cuisine comprend la mise à disposition de tables, chaises et vaisselle.     
Forfait pour rangement et/ou nettoyage incorrects : 150 €     
     
En cas d’utilisation des 2 salles lors de manifestations organisées par les associations de Levier, tarif : 180 € la journée ou 
230 € le week-end     
     

SALLE LABERGEMENT-DU-NAVOIS
   
 "Associations de Levier" "Habitants de Levier" Extérieurs  
Journée Gratuit 15 € 25 €  
Week-end Gratuit 25 € 50 €  
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DU CHEVAL COMTOIS ET DE LA FORÊT

L’année 2017 a été riche en événements au Musée-Relais 
du Cheval de trait Comtois et de la Forêt pour les 1 400 
personnes qui l’ont visité principalement durant l’été !
Plusieurs ateliers pédagogiques ont été proposés par 
Aurélia, avec des thèmes variés pour découvrir le patrimoine 
local mais aussi s’ouvrir à d’autres cultures. Pendant les 
vacances de février, les enfants ont travaillé sur le cheval de 
trait comtois à travers le cheval au Japon : caractéristiques 
physiques, utilisations et aussi croyances ont été abordées 
de manière ludique avec en clôture de l’atelier la réalisation 
d’un cheval en origami.
 A Pâques Aurélia a travaillé avec Fabienne de la bibliothèque 
une après-midi sur le thème "enquête et conte" avec en 
récompense les traditionnels chocolats.
Grâce à un partenariat avec le musée Comtois de la Citadelle 
de Besançon, le Musée-Relais a accueilli durant tout l’été 
"Artisans du fer" une exposition qui a permis à travers textes 
et photographies, de (re)découvrir les métiers anciens liés 
au travail du fer : charron, maréchal-ferrant, taillandier, 
rémouleur, rétameur... L’exposition a fait écho pour la plupart 
des visiteurs, notamment grâce à la Taillanderie de Nans-
sous-Sainte-Anne généralement visitée avant ou après le 
Musée-Relais.
Le traditionnel marché nocturne, organisé le 22 juillet a eu 
lieu cette année sur la place de Verdun. Malgré le temps 
incertain l’évènement a connu le même succès que les 
années précédentes.
Cet été a aussi eu lieu le premier concours photo du musée. 

Grâce au mécénat de l’entreprise Saal-Digital, le gagnant a 
remporté un bon d’achat d’une valeur de 80€ utilisable sur 
leur site internet. Plus de cinquante participations ont été 
reçues pour cette première édition !
Même si le musée est fermé de novembre à février, la 
programmation de l’année prochaine est déjà avancée :
2018 va être l’occasion de célébrer le centenaire de l’arrivée 
des Américains au Rondé, lors d’un week-end mêlant 
cérémonies de commémoration et moments festifs. Le 
musée va également proposer une programmation dédiée 
avec (sous réserve d’obtention des droits de diffusion) la 
projection du fi lm "Cheval de Guerre", adapté du roman 
éponyme de Michael Morpurgo. Un atelier pédagogique 
va également être mis en place afi n de faire découvrir 
aux enfants l’histoire de Nénette et Rintintin, couple porte 
bonheur réalisé en laine et envoyé aux êtres chers pour 
les protéger pendant le confl it. Enfi n, le musée accueillera 
durant l’été une exposition des archives municipales de 
Pontarlier intitulée "1914-1918 : La vie quotidienne dans le 
Haut-Doubs". 
D’autres évènements sont d’ores et déjà prévus  comme 
deux jours de fi lms "patrimoine rural" mais pour les découvrir, 
patience, et rendez vous en 2018 !

Les Amis du Musée du Cheval comtois

ASSOCIATION LEVIER PATRIMOINE ENVIRONNEMENT

Notre association compte 50 adhérents et se retrouve autour 
de 2 thèmes :
-  La mise en valeur du patrimoine local
- Et la découverte de l’environnement qui se concrétise 
par des balades dans des lieux choisis pour leur intérêt 
historique ou géologique et par des visites patrimoniales 
(musées ou autres curiosités de la région).

Après la rénovation des 2 fontaines et la réfection d’une 
chapelle au cimetière, qui a été vendue en 2017 par la 
mairie, sont en projet la remise en état de l’oratoire de La 
Ficelle, dans l’attente du projet de la commune, maître 
d’œuvre, ainsi que la rénovation de l’entrée du tunnel du 
Maublin (aqueduc).

En 2017, notre association participe activement aux 
réunions concernant la préparation de la commémoration du 
centenaire de la guerre 14 – 18 qui se déroulera au Rondé 
les 30 juin et 1er juillet 2018. Dès 2014, à l’annonce de cette 
manifestation, ALPE a pris l’initiative de rendre hommage 
aux Américains qui participèrent à cette guerre.
A cette période, ceux-ci s’étaient installés au Rondé. L’endroit 
est donc tout trouvé pour fêter ce centenaire : le camp étant 
le lieu qui relie Levier à cette guerre. Et ainsi pour 2018, 
ALPE a décidé de construire en ces lieux un baraquement 
identique à ceux qui avaient été édifi és à cette époque.

Lors de nos balades, nous avons pu découvrir cette année, le 
château de Vaulgrenant à Pagnoz, les falaises de Chapelle 
des Bois, la Dole et les environs de Beure avec le belvédère 
du Rocher de Valmy.

Quant à la découverte du patrimoine, nous avons visité une 
distillerie d’absinthe et les mines d’asphalte dans le Val de 
Travers. Fin novembre, Philippe BULLE, membre de notre 
association a donné une conférence sur la rénovation de 
l’église de Goux les Usiers.

Notre voyage annuel nous a conduits à Gruyère en Suisse 
à la découverte du château et de la chocolaterie CAILLER, 
visite fort appréciée par les gourmands.

N’hésitez pas à nous rejoindre.
Pour plus de renseignements vous pouvez contacter : 

Pierre LOMAZZI au 03.81.89.51.67 (pierre.lomazzi@sfr.fr) 
et venir à notre assemblée générale 

qui se déroulera début 2018.

A.L.P.E

Amis
du musée
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Notre association a pour but de faire vivre la bibliothèque 
et de l’ouvrir sur l’extérieur. Pour cela, nous participons au 
maximum aux manifestations organisées par les autres 
associations. Le Président est Etienne Cuenot, trésorière 
Noëlle Comte, secrétaire M. jo Jeannin. Le bureau compte 
8 membres.

La bibliothèque propose aux lecteurs de Levier et des 
communes de la C.C.A. 800 un fonds de plus de 13 000 
ouvrages, 250 DVD et 305 CD, pour une cotisation annuelle 
de 10 € par an pour les familles de Levier, et 12 € pour les 
autres habitants de la communauté de communes.

Elle est ouverte le mardi, le mercredi et le vendredi de 16h 
30 à 18h 30, et le samedi de 14h à 16h.

En 2017, nous avons participé aux "Petites Fugues " en 
recevant Lionel Salaün. Nous avons accueilli le spectacle 
clownesque " Tombé sur un livre " le 21 avril. 

Avec le relais "Petite enfance", la bibliothèque accueille les 
bébés et leur nounou. Il y a déjà eu 2 rencontres et c’est 
un franc succès, puisque 19 et 13 très jeunes enfants ont 
pu profi ter des animations proposées. Pour 2018, ces 
rencontres auront lieu les 23 janvier, 24 avril, 19 juin et 18 
septembre. Des animations ont lieu avec le musée-relais du 
cheval et de la forêt avec Aurélie, l’animatrice du  musée 
: une animation pour Pâques et une animation d’automne.
Tous les mercredis de juillet, " les beaux mercredis du 
square " proposent lectures et animations au jardin public, 
pour profi ter des belles journées d’été.

L’ambiance générale de notre société conforte la 
bibliothèque et les centres culturels dans leur rôle d’espaces 
de tolérance et d’apprentissage ou de mise en pratique du 
" vivre ensemble ".

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter : 
Fabienne PEPIOT - 03 81 89 58 73

bibliotheque.levier@wanadoo.fr  
etienne.cuenot@sfr.fr. 

Bibliothèque

Association 
laïque

La charte de la laïcité à l’école nous rappelle que 
la laïcité garantit la liberté de conscience à tous. 
Chacun est libre de croire ou de ne pas croire. Elle 
permet la libre expression de ses convictions dans le 
respect de celles d’autrui et dans les limites de l’ordre 
public.                                                                                                                                                                                                                                                                               
Cette année, l’association laïque de Levier a participé 
fi nancièrement au projet de classe de mer réalisée du 29 
mai au 2 juin à Port-Leucate. Notre association participe à 
l’animation culturelle ouverte sur Levier et soutient les projets 
de l’école Louis Pergaud avec le personnel enseignant et le 
comité de parents.   

Les projets pour 2018 sont les rencontres un samedi 
après-midi en janvier, une soirée marche nocturne suivie 
d’un concert, l’achat de skis, les fêtes de l’école de Noël et 
de fi n d’année.
 

Organigramme de l’Association laïque :
Président : M. PICCAND Claude

 Vice présidents : 
Mme HUOT-MARCHAND Nadège et 

M COURDECHET Hervé
Secrétaire : 

Mme ROTA GRAZIOSI Catherine 
Trésoriers : 

Mme ROBARDEY Christelle et 
LARESCHE PECOT Marie Luce

Contact : M PICCAND : tel  03 81 89 55 04 
ou mail : claude.piccand@orange.fr
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Une dizaine d’adhérents à l’atelier créatif de Levier et des 
alentours se retrouvent tous les lundis de 20h30 à 22h30. 
Cette année nous avons fait un patchwork de Noël en 
commun que nous avons mis à la tombola pour les "Arts 
du Coin".
La manifestation "ARTS DU COIN" devient un véritable 
rendez-vous annuel.

Cet événement rassemble des artistes locaux et des 
alentours qui exposent leurs œuvres et savoir faire.
Tous les artisans sont des amateurs qui présentent des 
spécifi cités dans la sculpture, la poterie, le bois, la peinture, 
les chapeaux, le tricot, la mosaïque, les travaux de couture 
etc...

C’est un moment très convivial pour partager nos idées. 
Ceux et celles qui veulent nous rejoindre peuvent se faire 
connaître et venir découvrir nos travaux.
Contact : BERTHOD Marie Hélène tél 06 48 07 17 73. 
Les Ateliers vous souhaitent une bonne et heureuse année 
2018.

Au cours de la saison 2016/2017, une vingtaine d’adhérentes 
à l’"Atelier création", de Levier et des environs, se sont 
retrouvées le lundi après-midi dans la salle du club à la 
mairie de 14 H à 17 H 15, et cela toujours dans une grande 
convivialité.
Nous avons toujours un grand plaisir à accueillir de nouvelles 
personnes et cela même en cours d’année.

Principales activités :
- à la reprise, randonnée à pied dans les environs (rentrée 
2016 : aux alentours de Lemuy et réconfort autour d’un 
repas amical au Chevreuil),
- dernier week-end de septembre, avec l’Atelier création 
du soir : préparation, organisation et participation au week-
end des "Arts du coin", petite fête de l’artisanat, au cours de 
laquelle chaque année une trentaine d’exposants ont plaisir 
à se retrouver.
- au cours de l’année : Diverses activités dont une visite à La 
Cabane de l’Artisanat à Pontarlier (création de nos artistes 
du coin), peinture, osier, patchwork, créations terre, couture, 
décorations pour les fêtes (Noël, Pâques), tricotage.

L’après-midi se termine autour d’un café-gâteau, préparé 
chacune à notre tour, histoire de partager les recettes ;
-Invitation d’intervenants extérieurs pour nous faire connaître 
d’autres techniques.
-Participation à différentes manifestations : Participation à 
des réunions municipales : préparation à la commémoration 
du centenaire des Américains au Rondé, exposition au 
marché nocturne des Amis du Musée.

Pour l’année 2017/2018, nous poursuivrons nos activités, 
en ayant toujours le souci du bien être de chacune au 
sein de notre atelier. Ces après-midis récréatifs et créatifs 
permettent de partager pour certaines le savoir-faire et pour 
d’autres de recevoir des conseils.
C’est une bonne thérapie pour le moral !

Pour nous rejoindre, il suffi t de pousser la porte de la salle 
du Club de l’amitié le lundi après-midi, ou tout simplement 
de prendre contact avec l’un ou l’autre des membres.

Bureau :
Présidente : Héléana VOUGE à Villers sous Chalamont 

(Tel : 03.81.49.32.38)
Secrétaire : Noëlle COMTE à levier (03 81 49 58 27)
Trésorière : Denise HORY à Levier (03 81 89 56 54)

Trésorière adjointe : Colette VERDAN 
à Levier (03 81 89 50 94)

Atelier créatif en soirée

Atelier
création
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La chorale a fêté Ste-Cécile, patronne des musiciens, le 27 
novembre 2016, en union avec la chorale du Val d’Usiers. 
Les deux chorales réunies ont animé l’Eucharistie à 
l’église de Ouhans, puis ont partagé le repas au restaurant 
de Sombacour. Chants et bonne humeur ont égayé les 
convives. Cette année 2017, Ste-Cécile a été honorée le 
dimanche 19 novembre.
Le 30 avril 2017, a eu lieu le rassemblement des chorales 
liturgiques du Haut-Doubs forestier. Cette année, c’est à 
l’église de Gilley que les choristes se sont retrouvés : par 
les chants en polyphonie, ils ont contribué, de la plus belle 
des manières, à exprimer leur foi et toucher certainement le 
cœur des fi dèles présents. Après la messe, tous ont pris le 
repas à la salle des fêtes de Gilley. L’après-midi, une audition 
a permis à plusieurs chorales, à travers des chants profanes 
différents, d’apporter beaucoup de joie aux auditeurs.
Souhaitons que de tels rassemblements perdurent, peut-
être sous d’autres formes, malgré des effectifs en baisse. 
Ils sont, en tout cas, un beau témoignage d’amitié dans la 
foi partagée.
En 2018, le même rassemblement aura lieu le 29 avril à 

l’église St-Bénigne de Pontarlier. Notre concitoyen, Claude 
Jeannerod, et Bernard Roland, nous y préparent déjà 
par des répétitions qu’ils animent en l’église St-Pierre de 
Pontarlier, une fois par mois.
Pour les animations d’été autour de l’orgue de l’église, un 
premier concert a été donné le 6 août 2017 : fl ûte traversière, 
orgue et piano. Le 10 septembre, s’est produit le Cantor 
Trio : baryton, orgue, hautbois ou cor anglais.
Chaque fois, le public a honoré les musiciens de sa 
présence attentive et chaleureuse. D’autres concerts sont 
en préparation pour 2018.
Notre groupe participera sans doute, et à sa manière, aux 
commémorations du centenaire du séjour des Américains 
au Rondé.

Pour tout renseignement, contact (présidente) par mail : 
choeur25@sfr.fr

03.81.46.29.84 ou 06.73.68.33.22
Composition du comité de l’association :

Présidente : Marie-Thérèse MARTEN  
Vice-présidente : Nicole FAIVRE

Trésorier- secrétaire : Daniel GUINCHARD
Membres : 

Marie-Jo LACROIX
Bernard BILLET
Denis BONNET

Le comité des fêtes de Levier est heureux de vous informer 
que l’année 2017 s’est déroulée on ne peut mieux avec une 
équipe motivée pour 2018. Nous sommes fi ers du succès 
de la kermesse des sapins organisée début juin, pleine de 
bonne humeur et de sourires familiaux.
Nous réitérons le projet cette année avec de nouvelles 
attractions et toujours dans un esprit de convivialité et de 
partage.
Cette belle année 2017 fut ponctuée de quelques rendez-
vous avec la chasse aux œufs en chocolat, un thé dansant 
en novembre et une animation pour les fêtes de Noël, avec 
papillotes, chants et Père Noël bien sûr ! 
Le comité des fêtes de LEVIER continuera de vous proposer 
diverses festivités pour 2018.
Nous voulons croire au bénévolat, au partage et aux joies 
que cela amène dans nos vies.

Nous sommes ravis d’accueillir de nouveaux membres.

Président : Jacques BRÜCKMANN

Chorale
la Pastorale

Comité des fêtes
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L’Harmonie SOLUNA, dirigée par Jean-Michel Trimaille, 
compte environ 15 musiciens.

Soluna interprète différents styles de musique : 
de la Marseillaise pour accompagner les cérémonies 
commémoratives au jazz américain en passant 
par les musiques de fi lm ou dessins animés.

Si vous êtes musiciens et que vous souhaitez rejoindre 
Soluna, vous pouvez contacter 
Nathalie GOGUELY
netvg@orange.fr

Musicart’s est une association intercommunale des 
territoires Frasne Drugeon et Altitude 800. Elle est gérée 
par un Conseil d’administration de bénévoles, qui a été 
entièrement renouvelé en octobre 2016 sous la Présidence 
de Nathalie Goguely. Elle est dirigée par Mme Karine 
Pidancet, qui est également professeur de musique.

Avec deux pôles principaux d’enseignements (Frasne et 
Levier) ainsi qu’un pôle danse moderne jazz à Bannans, 
l’école propose une grande variété d’enseignements 
artistiques.

L’objectif pédagogique de Musicart’s est de favoriser les 
pratiques amateurs ainsi que l’animation du territoire. 
Les élèves sont incités à former de petits ensembles ou 
orchestres et à donner des représentations dans les 
différents villages.

Le Gala de clôture annuel qui s’est déroulé le 1er juillet 
à Levier a été un franc succès sur le thème : Musicart’s 
fait son cinéma. C’est avec brio que les élèves de l’école 
accompagnés de leurs  professeurs respectifs ont charmé 
le public venu nombreux à travers différentes musiques de 
fi lms illustrés par un diaporama vidéo.
Vous pouvez consulter notre site internet pour les différentes 
manifestations à venir.

www.musicarts.fr

La première date à retenir est le samedi 16 décembre avec 
l’audition des cordes et de l’orchestre Mezzo à l’église de 
Levier à 17h30.

Soluna

Musicar t's
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L’Association des Parents d’élèves École Jeanne d’arc et  
Collège St Joseph.

Cette année encore, l’Association des Parents d’élèves a su 
être dynamique et innovante pour accompagner différentes 
activités de nos établissements. Grâce à un groupe motivé 
qui œuvre aux côtés de l’équipe éducative.

Nous avons participé à diverses manifestations scolaires 
(visite caserne des pompiers, journée de l’élégance...) 
ainsi qu’à la mise en place de nombreuses actions. Pour 
l’année 2017, il faut noter en nouveautés la bourse aux 
vêtements de sport et le loto des écoles. Les fruits de ces 
efforts permettent de fi nancer les voyages de fi n d’année, 
du matériel pédagogique, ludique etc…

Nous remercions également les parents d’élèves, les 
familles, les enseignants. Enfi n toutes les personnes qui 
répondent toujours présentes, et font que nos projets vivent, 
participant ainsi à l’épanouissement de nos enfants au sein 
de nos écoles.

Présidente : DEFRASNE Véronique
Mail : verodefrasne@gmail.com 06 87 20 22 33
Vice-présidente : LOUVRIER Aline
Secrétaire : DORNIER Emile
Trésorière : MARGUIER Amandine

Pour cette nouvelle saison 2017/2018, notre association 
offre un panel d’activités s’adressant à un public de 6 à 90 
ans :

- Clip-dance enfants et ados : par groupes, de 6 à 18 ans, 
une activité qui remporte un vif succès. Une centaine de 
jeunes se retrouvent les lundi, mardi et vendredi soir, à la 
salle de la Mairie. Le clip dance regroupe plusieurs styles 
de danses basés sur des mouvements du Hip hop, funk et 
jazz, apprentissage de chorégraphie issue d’un clip vidéo...

Lundi soir 18H00 à 19H00
Mardi soir 17H00 à 18H00 Baby
18H00 à 19H00 Junior - 19H00 à 20H00 Junior
Vendredi soir – Mairie - Animatrice Fanou
17H00 à 18H00 Baby / 18H00 à 19H00 Junior
19H00 à 20H00 Junior / 20H00 à 22H00 Junior

- Clip-dance adultes:
Mardi de 20H30 à 21H30 animatrice Fanou

Par ailleurs, nous continuons les cours suivants :

- Pilates : la gym douce pour se muscler en profondeur.
Tout le monde peut pratiquer le Pilates car les exercices, 
s’ils sont exigeants, ne sont ni violents, ni traumatisants 
pour le corps. 
Jeudi soir 19H à 20H
Salle socio-culturelle - Animatrice Fanou
- Stretching : S’assouplir, s’étirer, c’est autant de gagné en 
détente et en bien-être au quotidien
Jeudi après-midi 14H à 15H et Jeudi soir 20H  à 20H30
Salle socio-culturelle - Animatrice Martine Petit/ Fanou

- La gym adulte :
Mardi matin 9H à 10H
Salle socio-culturelle – Animatrice Fanou

- Adulte et Clip dance :
Cours assurés la première semaine des petites vacances 
scolaires (sauf Noël)

Adhérents :
Environ 80 adultes /un peu plus de 100 jeunes au clip dance

apl.levier@gmail.com -  TEL 03.81.49.05.22

Présidente : Sylvie JONART
Secrétaire : Nathalie REGNIER

Secrétaire adjointe : Elodie LAZZERONI
Trésorière : Madeleine CHAPELLIER

Vice trésorière : Stéphanne GARREAU

A.P.L.

A.P.E.L.
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Le club compte une quarantaine d’adhérents. Pour la 
seconde année consécutive, nous sommes affi liés à la 
Fédération Française de Badminton (FFBAD).
Une équipe est engagée en troisième division 
départementale. Cela nous permet de 
rencontrer en interclubs des équipes 
comme Morteau, Besançon, Pontarlier, 
etc…
C’est une nouvelle motivation pour les 
badistes de notre club.
De plus, de multiples formations sont 
proposées par la FFBAB (exemple : 
animateur, arbitre). Olivier et Audrey seront 
les premiers à profi ter de cette opportunité.
Chaque mois, Cyril VIEILLE, cadre 
technique du CODEP 25 (Comité 
Départemental du Doubs) intervient dans 
notre club. Le but étant de renforcer la 
technique des joueurs, leur donner des 
conseils pour progresser et initier les 
débutants à ce sport.
Notre objectif est toujours de prendre du 
plaisir à jouer ensemble : en simple ou en double. Nous 
accueillons les adolescents à partir de 14 ans (accompagnés 
d’un adulte) et les adultes de tous âges.

Nous nous retrouvons tous les lundis à partir de 21h15 
et tous les jeudis à partir de 20h00, à la salle des sports 
pour un moment de jeu et de détente dans une ambiance 
conviviale. Alors venez nombreux !

Suivez-nous sur Facebook "BadLevier"  
http://badlevier.e-monsite.com/

ORGANIGRAMME
Président : Gabriel DAVOINE

Vice-président : Olivier MARLOT
Trésorière : Audrey VUILLEMIN                               
Secrétaire : Marie-Noëlle DOLE                                                              

Commission communication : Jonathan MERANDAT  

CONTACT 06.24.43.54.66 / badlevier@gmail.com 

2017 : Une année particulière et diffi cile.

Avec la montée en D H, aujourd’hui R1 (Régionale 1), nous 
avons pris un virage avec des exigences nouvelles  au 
niveau sportif, structurel, administratif.  Nous travaillons à 
y répondre.
En fi n de saison nous avons dû attendre le dernier match 
pour savoir si l’équipe A restait en R1. 
Nous avons dû gérer le départ d’entraîneurs qui, pour des 
raisons familiales, professionnelles, ne pouvaient plus 
continuer ou souhaitaient prendre  du recul.

Les résultats sportifs sont satisfaisants : l’équipe A est restée 
en R1, l’équipe B est montée en R3, une première pour 
l’ASL ! L’équipe U 19 et l’équipe féminine sont également 
en Ligue.
Combien de villages de la taille de LEVIER peuvent 
présenter un tel palmarès ?
 
L’école de foot continue à se structurer sous la responsabilité 
d’Emilie Vuittenez. Les résultats de nos jeunes sont 
satisfaisants et encourageants.
Le projet du nouveau terrain avance. La municipalité nous a 
tenu informés de l’évolution du projet.
La nouvelle saison a débuté. Nous remercions les joueurs 

qui ont su prendre leurs responsabilités et ont fait de leur 
mieux pour commencer l’entraînement dès juillet avant 
l’arrivée de Nicolas Crevoisier. Actuellement, l’entraîneur 
principal est Patrick Ladvig ; il fait un travail remarquable qui 
devrait payer d’ici peu.
 
Nous sommes toujours dans le virage, il faut continuer à 
tenir bon, à poursuivre nos efforts.
Merci à tous les bénévoles qui contribuent à l’évolution du 
club pour que les joueurs pratiquent leur sport favori dans de 
bonnes conditions et portent toujours plus haut les couleurs 
de Levier.

Président : SAULNIER Christian
Vice-Président: MAGNENET Jean Pierre

Trésorier : BOLE Sylvain
Secrétaire + de 15 ans : BOLE Christian 03 81 49 50 20 

Secrétaire -  de 15 ans : VUITTENEZ Emilie 06 45 27 14 37

Badlevier

A.S.L.
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un club familial qui réussit
Avec 127 adhérents, la 15ième année d’existence du club de 
pétanque refl ète le dynamisme de l’association Le Carreau 
Levitien.
Nous avons une pensée pour les familles suite à la disparition 
des parents de Gilles et Mme BOUVERET.
L’année 2017 a tenu ses promesses avec l’organisation :  
- de 8 concours de pétanque avec en plus 3 échanges avec 
VALDAHON, CHAPELLE D’HUIN et NEY.
- un souper dansant bien apprécié pour les 15 ans de 
l’association et un loto le 13 octobre.
Les résidents du foyer de vie et les Francas (ados et 
périscolaire) viennent aussi découvrir la pétanque dans 
notre boulodrome.
Les panneaux publicitaires, qui embellissent nos façades 
intérieures, se sont cumulés pour arriver à 60 dont 10 
supplémentaires en 2017. Je tiens à remercier tous nos 
sponsors, et je vous rappelle qu’il reste encore quelques 
places disponibles.
Le chauffage du boulodrome par radiant électrique est en 
service, les adhérents (17 de plus que 2016) l’apprécient 
fortement. Il est commandé en 4 zones indépendantes 
et temporisées afi n de minimiser au maximum les coûts 
d’électricité. Un emprunt de 18 230 € HT a été réalisé par 
l’association, la mairie ayant pris la TVA à sa charge et le 
cautionnement.
En 2017 nous avons installé l’éclairage extérieur (14 terrains 
éclairés) ainsi que le carrelage pour la salle de réception. A 
ce jour le club aura investi plus de 114 000€ à sa charge 
dans le boulodrome. 
Nous avons eu la joie de fêter 2 mariages. Félicitations à 
Xavier et à Laurent et à leurs épouses et tous nos vœux de 
bonheur.

L’année 2018 sera source de projet avec 8 concours de 
pétanque, la poursuite des échanges mis en place, un 
souper dansant sera organisé le 31/03/18 et un loto le 
07/05/18.

Nous vous rappelons les entraînements le vendredi à partir 
de 16h, le dimanche à partir de 14H ainsi que le mercredi et 
le samedi à partir de 14H de novembre à mai ou par mauvais 
temps le reste de l’année.
Les cartes d’adhérents sont en vente : 3€ < 11ans 
accompagné, 7€  de 11 à 18ans, 15€ après 18 ans. Des 
cartes à la journée sont disponibles à 1€. Notre assemblée 
générale aura lieu le 02/02/18.

Les membres du conseil d’administration tiennent à 
remercier les adhérents, les bénévoles, les sponsors et la 
municipalité pour leur soutien et nous vous souhaitons une 
bonne et heureuse année 2018.

La pétanque à Levier, venez l’essayer

Le président : Nicolas LETONDAL 
Tel 06.79.46.46.94 nicolas.letondal@orange.fr

Vice président : Fabrice VERNEREY
SECRETAIRE :  Xavier BRUN

Vice secrétaire :  Nelly DAUPHIN
Trésorier : André HORY

Vice Trésorier : Richard PASTEUR

Le club d’escrime fonctionne le samedi après-midi sous la 
responsabilité d’un Maître d’Armes diplômé d’état dans une 
salle spécialisée située au 19, rue de Pontarlier.
- de 14h30 à 15h30 : Initiation et découverte de l’escrime au 
sabre. Accueil des enfants à partir de 6 ans
- de 15h30 à 18h : Perfectionnement technique pour la 
compétition ou le loisir.  
Escrimeurs, escrimeuses expérimenté(e)s.

Le matériel est gracieusement fourni par le club.

En 2017, pour défendre les couleurs du club de LEVIER , les 
compétiteurs ont sillonné les routes de France en se rendant 
à GEMENOS (Bouches du Rhône), MEYLAN (Isère), 
TARBES (Hautes Pyrénées), RILLEUX la PAPE (Rhône), 
ANNECY (Haute Savoie), MONTARGIS (Loiret), LIMOGES 
(Haute-Vienne), DUNKERQUE (Nord), AURILLAC (Cantal), 
PARIS, ainsi qu’en FRANCHE-COMTE.

Se sont particulièrement distingué(e)s cette saison :
- Lilou GUIGNAUD qui remporte la Coupe de Franche-
Comté dans la catégorie moins de 9 ans.
- Luna BERJON, championne de Franche-Comté et qui se 
classe à la 15ème place des Championnats de France de 
Nationale 2 dans la catégorie moins de 17 ans.
- Marco BURLA , Numéro 2 franc-comtois, il termine à la 
13ème place des Championnats de France dans la catégorie  
moins de 13 ans.

En 2018, à la demande de la ligue d’escrime de Franche-
Comté, le club organisera les 10 et 11 Mars à la salle des 
sports, une manche de la coupe de Franche-Comté. Une 
occasion pour les jeunes pousses du club de montrer leur 
savoir-faire.

Contact et renseignements : 
levier.escrime@free.fr ou sur notre site escrime-levier.fr

 Présidente : Raymonde MERCIER tel : 03/81/89/55/36

La Boyarde

Carreau 
Lévitien
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L’association créée en 2015 compte à ce jour une quarantaine 
d’adhérents de tout âge dispersés sur 4 cours.
Grâce à son diplôme d’animateur sportif, Valérie vous propose 
des séances ludiques, toniques et variées associant : cardio 
- renforcement musculaire – chorégraphies – coordination, 
afi n de gagner autant en souplesse qu’en confi ance en soi, 
ce qui apporte un bien-être au quotidien et permet de se 
sentir mieux dans son corps et dans sa tête. Le tout dans 
une ambiance conviviale.
Notre année fut riche en évènements dont notre soirée démo-
chorégraphique, nos soirées fi tness-pizzas ou l’intervention 
de Cuma, animateur à Champagnole, chaque jeudi de la 
première semaine des petites vacances scolaires. 
Pour info, notre prochaine soirée démo-chorégraphique aura 

lieu le 14 avril 2018 à 20 heures à la salle socio-culturelle de 
Levier.

Nous vous accueillons : 
Les mercredis de 20h à 21h, à la salle socio-culturelle
Les jeudis de 20h à 21h, aux Halles derrière la mairie

Certains dimanches de 14h30 à 15h30
aux Halles de la mairie

Nous faisons cours la 1ère semaine des petites vacances 
scolaires ainsi que tout le mois de juillet.

Inscription toute l’année ou  tarif à la séance : 
2 € sans engagement. 

Les membres du bureau : Présidente : Valérie ANGUENOT
Trésorière : Aline VUITTENEZ - Secrétaire : Marcelle 

ANGUENOT - Secrétaire adjointe : Marie-Noëlle DOLE

Le 28 mars 2017, le centre de vacances Les Fauvettes à Levier, a inauguré 
ses chalets à destination des familles. Cinq des sept chalets existants ont en 
effet été transformés  en hébergement en gestion libre, avec l’aménagement 
d’une cuisine/salle à manger et trois chambres équipées de neuf lits. Cette 
nouvelle activité permet de diversifi er les publics accueillis et de faire ainsi 
profi ter à tous des activités de pleine nature dans le centre et autour du 
centre. Contact : levier@les-fauvettes.fr

Systeme v fitness

Les Fauvettes

"Danse et Gym d’Entretien Tout Public"

Actuellement, le judo club de Levier compte environ 
79 adhérents répartis en 4 cours, se déroulant tous les 
lundis soir à la salle socioculturelle. L’âge des adhérents 
va de 4 ans à l’age adulte.
Le judo a été créé en tant que pédagogie physique, 
mentale et morale au japon par Jigorō Kanō en 1882. 
Il est généralement catégorisé comme un art martial 
moderne, qui a par la suite évolué en sport de combat 
et en sport olympique. 

Quelques termes techniques :
Le lieu où l’on pratique le judo s’appelle le dojo. Les 
pratiquants nommés judokas, portent une tenue en 
coton renforcée appelée judogi, ou communément 
"kimono" en France. Le judo se pratique pieds nus, chez 
les hommes torse nu sous le judogi et chez les femmes un 
tee-shirt blanc sous le judogi. Les judokas mettent des zori, 
sandales japonaises pour se déplacer dans le dojo. Les 
judokas exercent, à l’entraînement et en compétition, sur 
un tatami, un tapis raide qui amortit les chocs et délimite 
une zone de combat en carré à l’aide de tapis de couleurs 
différentes.
Au cours de l’année, les enfants du club sont invités à 
participer à des rencontres amicales qui leur permettent 
de se confronter et de progresser. Nous développerons 
notre partenariat avec le club de Doubs Judo (stages, 
entrainements collectifs, …). 

Aussi cette saison le club compte plusieurs assistants de 
club : Mathis, Leo et Hyacinthe qui aident le professeur et 
transmettent leurs connaissances aux plus jeunes judokas 

Vous pouvez suivre la vie du club en consultant 
notre site internet : judoclublevier.e-monsite.com/

Présidente : Marie MARLOT 
Trésorier : Florent LLASERA

Secrétaire : Ameline CORNIER

Membres du comité : Lydie GERMAIN et Norbert PECOT 
Renseignements Olivier MARLOT 06 24 43 54 66

Judo
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Le club des Randonneurs des Sapins compte cette année 
68 adhérents. La saison 2017 a débuté le 29 Janvier par 3 
randonnées raquettes dont une sur Chapelle des Bois avec 
fondue à l’auberge de la Jaique et la traditionnelle nocturne 
sur Levier et son repas au boulodrome.
La saison pédestre avec une moyenne de 18 participants 
par sortie a commencé le 09 Avril pour fi nir le 22 Octobre 
avec 14 randonnées régionales et alpines reconnues et 
encadrées par des animateurs diplômés par la Fédération 
Française de la Randonnée.
Notre week-end Rando du 21 au 23 Juillet nous a fait 
connaître cette année la Fenêtre d’Arpette pour une 
itinérance sur deux étapes du Tour du Mont Blanc.      
Participation au Téléthon 2016 et organisation avec le club 
du Hand de Levier de la Ronde des Sapins le week-end de 
Pentecôte.
Le programme 2018 dans un même esprit, en cours de 
réalisation, sera diffusé au mois de janvier avec 3 sorties 
raquettes  et 13 à 14 randonnées pédestres dont 4 à 5 dans 

les Alpes y compris le week-end du 20 au 23 Juillet sur 
Chamonix, Les Houches.

En collaboration avec le Hand une nouvelle Ronde des 
Sapins 2018 le week-end de Pentecôte.
Participation au Téléthon 2017  

Si vous aimez les randonnées conviviales n’hésitez pas, 
venez nous rejoindre aux Randonneurs des Sapins.

Tous nos vœux pour 2018 et bonnes fêtes de fi n d’année.

Siège social : 2 rue de l’Allier 25270 LEVIER
06 79 58 22 45 - sebastien.lopez5@wanadoo.fr

Président : Jean Emmanuel LOPEZ 0679582245
Vice Présidente Marie Héléne BERTHOD

Trésorière : Bernadette LOPEZ 
Vice Trésorière : Paule SOTON

Secrétaire : Etienne CUENOT : 06 03 50 78 08

Le club de Handball de Levier a terminé la saison 2016-
2017 en beauté puisqu’elle fut conclue en juin dernier par 
la victoire de l’équipe des -18 Féminines, pour la 2ème 
année consécutive, lors de la fi nale départementale. Nous 
félicitons toutes les joueuses pour leurs performances 
et leur dévouement au sein du club, ainsi que leur coach 
Florian Rolet qui, après six années de présidence, a passé 
le fl ambeau à Charline Vernier en juillet dernier. 
Le bureau est complété par Nicolas Faivre (vice-président), 
Clotilde Siron (secrétaire), Anne-Laure Petite (secrétaire 
adjointe), Sandra Prévalet (trésorière) et Christine Siron 
(trésorière adjointe). Sans oublier les membres du Conseil 
d’Administration et les coachs qui donnent de leur temps et 
œuvrent pour le club. 
A présent le club compte plus de 140 licenciés, répartis en 
onze équipes dont une équipe de Hand Adapté réservée 
aux résidents du Foyer Rousset de Levier et de l’IME 
"l’Eveil" de Villeneuve d’Amont. De plus, cette année, trois 
équipes jeunes masculines évolueront dans le championnat 
départemental. Une grande première pour notre club qui, 
historiquement, était composé essentiellement d’équipes 
féminines. Toutefois, le club recrute encore des joueurs afi n 
de consolider les équipes masculines des -11, -13 et -15. 

Les entraînements hebdomadaires au Gymnase de Levier 
permettent donc de découvrir le Handball : 
- Samedi 10h30 - 12h : les équipes - 7 et -9 (mixte) 
- Mardi 17h30 - 19h : les équipes -11 (féminine et masculine)
- Mercredi 17h - 18h30 : les équipes -13 et -15 (masculines) 
- Mercredi 18h30 - 20h : les équipes -13 et -15 (féminines) 
- Vendredi 19h30 - 21h : l’équipe -18 (féminine)
- Mardi et vendredi 20h30 - 22h : l’équipe seniors féminines
- Mardi de 19h15 à 20h45 : l’équipe seniors masculines : 
Les matchs quant à eux se déroulent le samedi dans l’après-
midi et en soirée, ainsi que le dimanche matin. Vous pouvez 
retrouver les horaires des matchs au gymnase ou sur notre 
page Facebook. 
Enfi n, la saison 2017-2018 sera marquée par le 15ème 
anniversaire du club !! Pour l’occasion, le club prépare 
quelques surprises qui seront dévoilées lors de notre 
traditionnel souper dansant le samedi 7 avril. A noter 
également, la Ronde des Sapins qui aura lieu le dimanche 
20 mai, pour la Pentecôte, avec Patrick Perret qui nous fera 
de nouveau l’honneur de sa présence. Et la nouveauté de 
l’année 2018… l’organisation d’un nouvel événement : un 
tournoi de Handball ouvert à tous (licenciés et non licenciés). 
Pour terminer, le club tient à remercier les sponsors, les 
bénévoles, les supporters et les joueurs pour leur soutien et 
pour leur présence.
Joyeuses fêtes et meilleurs vœux pour l’année 2018 !!

Rens. : 06 43 72 87 95 - handball.levier@gmail.com
Facebook : Handball Levier / levierhandball.wifeo.com

Club des 
randonneurs

Handball
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Depuis sa création en 1985, le Tennis Club de Levier a eu 
le souci, non seulement de favoriser la pratique sportive 
des adultes mais aussi d’apporter aux enfants et aux 
adolescents les bases techniques indispensables pour 
progresser et prendre du plaisir dans ce sport individuel 
demandant beaucoup de concentration, de persévérance.  
C’est pourquoi l’école de Tennis existe depuis la naissance 
du Club (entre 35 et 45 enfants et adolescents ces dernières 
saisons). Elle requiert l’attention des dirigeants et offre aux 
parents une aide fi nancière réduisant le coût de l’activité.  
Présente au club depuis plus de 10 ans, Nadine Jardiller, 
diplômée d’État,  encadre l’école de tennis le lundi et le 
vendredi en début de soirée, propose des stages  de tennis 
pendant les vacances scolaires pour les enfants et des cours 

pour adultes le lundi soir de 20h à 21h15. Les inscriptions 
à l’école de tennis et aux cours pour adultes sont toujours 
possibles, même en cours de saison. Une soirée conviviale 
réunit le mercredi soir les joueurs et joueuses désirant 
pratiquer le tennis  en groupe.
Pour les jeunes, 2 tournois "Galaxie Tennis" sont  organisés 
annuellement à Levier, en automne et au printemps et 
réunissent des jeunes des clubs voisins du Doubs et du 
Jura. 
En mai, dans le cadre du tournoi de Roland Garros, 2 
adolescents du club, tirés au sort, ont effectué un déplacement 
à Paris, organisé par la ligue de tennis. Journée très longue, 
24h avec le voyage, mais merveilleuse avec la découverte 
du site. Ils ont  vu des matches, notamment avec Nadal, 
futur vainqueur du tournoi. 
En juillet dernier, tous les élèves des 2 écoles primaires 
du village (une journée complète pour chaque école) ont 
bénéfi cié d’une initiation gratuite au tennis, offerte par le 
Club,  dans les locaux des écoles et sur le court extérieur. 
Au plaisir de vous voir, ou de vous revoir, sur les courts où 
vous serez toujours les bienvenu(e)s.

Contacts : Président : 
Jean-Michel PIZZOLI (tél : 03 81 49 58 36)
 Secrétaire-Trésorier : Jean-Claude FAIVRE

Enseignante de Tennis , DE: Nadine JARDILLER, 
présente à la salle des sports le lundi (de 17h à 21h15) 

et le vendredi (de 16h30 à 19h30).
Pour tout renseignement 

(adhésions, école de tennis, cours pour adultes) :
03 81 49 57 41 - jeanclaude.faivre@wanadoo.fr

Tennis

Team Auto
L’association qui fêtera ses 27 ans en 2018 a pour but le 
développement  du Sport Automobile (voitures de rallye et 
historiques) ainsi que les autres sports mécaniques. Nous 
comptons actuellement une vingtaine d’adhérents tous 
passionnés.
Nous organiserons notre 8e Rallye touristique de voitures 
anciennes en juin prochain au départ de LEVIER (Place de 
la Mairie).

                                                           Le Président

Bureau :  Président : Alain PREVALET
                Vice-président : Christophe MICHEL
                Trésorier : Dominique FAIVRE
                Secrétaire : Carole PREVALET

Siège social : 
PREVALET Alain
2 Rue des Genevriers - 25270 LEVIER
Tél : 06 71 97 17 01
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L’association "ALCOOLIQUES ANONYMES" est une 
organisation composée de malades alcooliques rétablis ou 
en voie de rétablissement, qui tend la main aux alcooliques 
qui souffrent encore et qui ont en eux le désir de se sortir 
de leur enfer. L’association AL-ANON poursuit le même but 
avec et pour l’entourage des malades alcooliques.

L’Association existe dans presque tous les pays du monde, 
et fonctionne dans toutes les langues sur le même principe. 
Créée en 1935 aux Etats-Unis, elle est arrivée en France en 
1960, suite à la parution des articles de Joseph KESSEL.

Dans chaque réunion, hebdomadaire, la priorité est donnée 
à la parole, thérapie hautement effi cace pour nous qui 
souffrons très souvent d’isolement, qu’il soit physique 
ou psychologique. Les proches, que la maladie rend co-
dépendants, suivent la même méthode pour reprendre 
confi ance en eux et se protéger des dégâts de la maladie.

Le 25 mars 2017, le groupe de Levier a fêté ses 20 ans 
d’existence à la maison médicale, avec la participation du 
Dr GACHE, alcoologue exerçant à Genève, de Mr FIGARD, 
psychothérapeute de Besançon, et du Dr PHILIPPE de 
Levier. La journée a été un beau succès, avec 45 personnes 
présentes.

Cette année, comme chaque année, l’association organise 
les 4 & 5 février à Montferrand-le-Château sa Convention 
Régionale, rencontre de tous les groupes de Franche-
Comté. Cette manifestation est ouverte à toute personne 
sensibilisée à la problématique de la maladie alcoolique.

Les réunions du groupe de Levier ont lieu tous les jeudis 
soirs à 20h 30 à la mairie, à la salle de musique pour les 
malades alcooliques et dans une salle du rez-de-chaussée 
pour les AL-ANON.

Pour nous contacter : 
06 03 50 78 08 
pour les A.A.

Ou
06 83 96 90 41 
les AL-ANON.

Alcooliques Anonymes
      AL - ANON

"Le Club de l’Amitié"  n’est pas qu’un titre, c’est une réalité 
de partage, de convivialité au sein d’activités diverses.
Chaque mercredi après-midi nous nous retrouvons pour 
échanger, nous écouter et nous distraire avec des jeux 
divers (Cartes - scrabble - ou autres …).

Cette année nous avons programmé diverses activités :
-  Repas de Noël
-  Un loto familial
-  La journée des anniversaires
-  Un voyage de découverte de  "la côte d’Opale"
Et bien d’autres rencontres plus ponctuelles.

Voilà en quelques mots "le Club de l’Amitié"  où nous invitons 
tous les "anciens" de Levier et des environs à se joindre à 
nous pour des moments de convivialité, de partage et de 
bonheur.

Présidente : Marie-Jo LACROIX
Mariejoseph.lacroix@orange.fr Tél. 03.81.49.51.38
V.Président : James CORROYER
Trésorière : Claire DEMONTROND
Secrétaire : Denis BONNET
Denis.bonnet123@orange.fr Tél. 03.81.49.56.72

Club de l'Amitié
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L’Association des Donneurs de sang de LEVIER a été créée 
en 1974 et regroupe 19 membres actifs et délégués des 
communes environnantes.
En 2017 ont été organisées à la salle socio-culturelle 5 
collectes de sang recueillant à chaque fois une moyenne 
de 70 dons. 
Quelques jours avant une collecte, l’EFS vous contacte 
maintenant par e-mail, par SMS ou par les deux à la fois.

Pour la collecte de sang, rappelons qu’il est recommandé 
de ne pas être à jeun . Après avoir rempli un formulaire 
confi dentiel et après un bref entretien avec un 
médecin de l’EFS, vous êtes accueilli par toute une 
équipe de charmantes infi rmières qui vous prélèvent 
gentiment et sans douleur environ 450 ml de sang.                                                                                            
Pour vous remercier de votre don et de votre courage, 
l’Association et ses aimables bénévoles toujours 
fi dèles au poste (Simone, Colette, Serge) vous offrent 
ensuite une collation que vous aurez bien méritée.                                                                                                                    
Par l’intermédiaire des journaux et de la télé, il est rappelé 
régulièrement que les dons de sang sont encore insuffi sants, 
que les besoins se font de plus en plus pressants.

Alors n’hésitez plus, faites fi  des tabous et de vos peurs 
ancestrales, VENEZ AUX PROCHAINES COLLECTES, 
VENEZ FAIRE DON D’UN TOUT PETIT PEU DE VOUS 

MÊME. VOUS EN SEREZ FIER !!!!!! 

Prochaines collectes 2018
(salle socio-culturelle de 16 h à 19 h)                                                                

DON DU SANG
Mercredi 7 Mars - 9 Mai - 25 juillet

26 Septembre - 21 Novembre

Les personnes qui désireraient participer bénévolement 
à notre association à l’occasion des collectes, seront les 
bienvenues. (nous contacter au cours de celles-ci)

Au nom de l’EFS et de l’Association, 
merci à toutes et à tous !

Renseignements www.dondusang.net - 03 81 61 56 15

Le président

Familles Rurales

Donneurs de sang

Marchez..Respirez..Découvrez.. 
En pratiquant la Marche Nordique 

Contrairement aux idées reçues, la marche nordique ne 
s’adresse pas qu’aux personnes de plus de 60 ans, ce n’est 
pas non plus une balade pour ramasser des champignons, 
elle est bien au contraire un véritable sport d’endurance et 
une excellente façon de se remettre en forme ou simplement 
de la garder. 
C’est d’ailleurs dans cette optique que tous les mercredis, 
hors vacances scolaires, encadrée par un professeur 
diplômé (Bernadette Bernard) et forts d’une technique 
propre à cette discipline (la marche nordique se pratique 
en utilisant de manière adéquate des bâtons spéciaux),   

une quarantaine de personnes se retrouvent sur 2 groupes 
et parcourent avec une belle énergie et dans une bonne 
ambiance, les chemins de notre magnifi que région. 

Familles Rurales, c’est aussi : 
La ludothèque avec Cécile BORDY 

Le yoga Adultes et enfants avec Laure GOUGET 
La danse country avec Marylou LEFEVRE 

Les Ateliers travaux manuels avec Hélèana VOUGE et 
Marie-Hélène BERTHOD 

Plus d’informations, Isabelle Lefevre 
03 81 49 50 74 

isa-dan@hotmail.fr
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Vivre à L'Hexagone

Le Foyer ROUSSET 

Les bénévoles et les membres de l’association "Vivre à 
l’Hexagone" apportent un soutien affectif et des relations 
humaines au delà de l’aide matérielle.
Elle permet des échanges avec le monde extérieur et 
améliore le quotidien des résidents. 

Les sorties et animations pour l’année 2017
- Guitares, chants, chorales, accordéon 
- Sorties jonquilles et goûter 
- Sortie comice à Gevresin 
  pour voir les décorations et goûter 
- Anniversaire tous les mois avec animation.
- Echange intergénérationnel de l’EHPAD par des jeux, 
  des travaux manuels (masques pour Carnaval,  
  décorations de Noël) 
- Echange avec le club du 3ème âge et le foyer  
  de vie (1 fois par mois)
- Sortie Inter - établissements. 
- Sortie Bateau Solaire de Malbuisson et repas.
- Décorations et plantations des jardinets du parc.

Le maintien en forme. Cette activité de l’association se 
pratique le jeudi matin de 10h30 à 11h30 et est animée par 
Marie-Thérèse, Marie-Jo et Georgette. Elle attire des aînés 
de Levier et des villages environnants.

Projets 2018
Notre loto se déroulera le 14 Janvier à la salle Socio-
Culturelle. Merci à tous ceux qui participent d’une manière 
ou d’une autre à faire prospérer notre association.

 
L’association souhaite à tous 

une bonne et heureuse année 2018

Bureau : Présidente : Mme BERTHOD Marie-Hélène
Vice président: Mr BOURGEOIS Claude

Trésorier Mme BONNET Ghislaine
Secrétaire : Mme CUENOT Marie Thérèse 

Le Foyer ROUSSET de Levier a connu une année riche en 
événements et en projets concrétisés.
Tout d’abord, un grand merci à Monsieur le Maire pour 
la réalisation des travaux d’aménagement de la voirie 
effectués autour du Foyer. La mise en place d’un ralentisseur 
devant l’unité de vie Emeraude et les nouveaux panneaux 
signalétiques sécurisent les déplacements des résidents.
Merci, également, pour le prêt hebdomadaire de la salle 
des sports, qui permet aux résidents de pratiquer le tennis à 
l’abri des intempéries.
Le Foyer ROUSSET s’est doté durant cette année 2017, de 
deux nouvelles salles d’activités :
- une salle informatique qui répond aux besoins d’ouverture 
des résidents vers l’extérieur et ce, par le biais d’internet 
ainsi que le maintien d’acquis scolaires au travers de jeux 
éducatifs, de la création d’un journal interne au Foyer 
ROUSSET.
- un atelier cuisine qui permettra de vivre dans une 
annexe du Foyer ROUSSET, un temps convivial, dans une 
démarche éducative adaptée (création d’un menu, achats et 

préparations des ingrédients…).
Le vendredi 16 juin 2017, l’ensemble des 42 résidents, la 
cinquantaine de salariés et les familles se sont réunis en 
toute convivialité pour célébrer le début de l’été. Cette fête 
«des familles» est un temps institutionnel fort et chaleureux 
qui permet de créer et de faire perdurer les liens tissés au 
fi l du temps.
Durant cet été 2017, de nombreuses sorties extérieures 
à la journée ont permis aux résidents de profi ter de notre 
belle région (balade en forêt, autour du lac, visites à thème, 
pique-niques…).
Un transfert  a  clos  la  période estivale, permettant à 6 
résidents accompagnés de leurs éducatrices de vivre un 
temps de vacances en dehors de l’institution. Parallèlement 
de nombreux résidents sont partis en vacances en famille 
ou en séjours adaptés.
L’année 2017 ,  s’est également tendre vers demain, avec 
un projet novateur : la construction d’une annexe de 12 
appartements (Type 1 à 2). Ce nouveau dispositif permettra 
d’accueillir dans un lieu adapté, une population de personne 
plus autonome bénéfi ciant d’une orientation « Foyer de 
vie » (MDPH). Ces derniers pourront s’inscrire dans la vie 
de la commune de Levier, qui par sa bienveillance facilite 
l’intégration sociale des usagers.
Le vendredi 8 décembre, avec un peu d’avance, les résidents 
et l’ensemble des salariés vont clore l’année 2017, par la  
fête de Noël. Toutes les énergies  sont mobilisées, pour  
faire de ce moment convivial et familial un des évènements 
phare du Foyer ROUSSET.

M. LEMAITRE Cédric
Directeur
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Union Nationale des 
Combattants du Doubs.

La journée annuelle du souvenir de notre section de 
LEVIER a eu lieu, le 23 avril 2017, à Septfontaine, au cours 
de laquelle Jean-Marie RUSTINO et Elie PAULIN ont été 
décorés de la Médaille de bronze du djebel.
Nous avons participé aux manifestations du 5 décembre 
2016 et du 8 mai 2017.
Notre voyage annuel nous a fait visiter l’Ardèche pendant 
1 semaine en septembre dernier. Nous avons déploré les 
décès de Joseph BERTHET de Chapelle d’Huin et Victor 
RAGUIN de Pusey.
Malgré les années qui s’écoulent, notre section essaie de 
rester active et solidaire.

Le Président Georges BULLIARD

UNC

CEL
Durant l’année 2017 le CEL a organisé la foire de la Saint 
Jean en association avec la municipalité pour la fête de la 
musique et les pompiers pour la restauration.

Malgré le beau temps, on peut regretter le manque 
d’affl uence.

En cette fi n d’année nous organisons une quinzaine 
commerciale qui récompensera la fi délité des 
consommateurs : 1 000 € à gagner sous forme de bon 
d’achat.

Le tirage au sort aura lieu à la mairie le vendredi 
29 décembre à 20h.
Cette année 2017 aura été marquée par la fermeture de 
deux commerces, Sports et Cimes et le Bistroquet, signe 
des diffi cultés du commerce en milieu rural.
Bonne continuation à Ludovic Mesnier qui vient de transférer 
la Cave de la Joux aux Marronniers.
 

Au nom du CEL je vous souhaite de bonnes fêtes et une 
bonne année 2018.

                      Le président Gérald PREVALET

du Plateau de LEVIER

Créée en 1980, avec extension de périmètre en 1997, 2000 
et 2014, l’ASA (Association Syndicale Agréée) du plateau 
de LEVIER regroupe aujourd’hui 130 propriétaires forestiers 
sur les communes de LEVIER et CHAPELLE d’HUIN pour 
une surface de 355 ha.
Un conseil Syndical de 12 membres en assure la gestion.
Son siège social est à la mairie de LEVIER.
Son budget est alimenté par une redevance annuelle des 
propriétaires, proportionnelle aux surfaces desservies.
Placée sous la tutelle de la Préfecture, elle a pour but de 
favoriser une meilleure gestion de la ressource forestière, en 
créant notamment des routes et des pistes facilitant l’accès 

aux parcelles des propriétaires et, de ce fait, en valorisant 
des produits. A ce jour, près de 15 km de routes et de pistes 
ont été créées.
Cette année un important programme de travaux a été 
réalisé pour un coût de 70 000 € HT, subventionné par 
l’Union Européenne et l’Etat, qui soutiennent la production 
forestière tant sur le plan économique qu’ environnemental.
Un règlement intérieur précise que l’utilisation de ces 
chemins "est réservée aux propriétaires, aux professionnels 
de bois. Toutefois l’accès sera toléré à tous les promeneurs 
sous leur propre responsabilité et sous réserve du respect du 
code de l’environnement et du code forestier. Toute activité 
utilisant ces chemins organisée par des Associations fera 
l’objet d’une autorisation à solliciter auprès du Président." 

Louis PHILIPPE 
Président

ASA
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Etat civil
Naissances
Date  Nom et Prénom enfant

19/01/17 MERANDAT Paul 
MERANDAT Jonathan et JOBARD Céline

28/02/17 BOLE-RICHARD Amaury 
BOLE-RICHARD Rémi et MARIAGE Alison 

07/03/17 OREN Timéo 
OREN Jean-François et VALENTIN Aline

12/04/17 BRUTILLOT Ayden 
BRUTILLOT Dylan et VIEILLE Sonia

13/04/17 LARCHER Lucas 
LARCHER Anthony Virginie BORJON

17/04/17 GORCE Chloé 
GORCE Alexandre et FERREUX Emeline

18/04/17 JEANNET Louisa 
JEANNET Clément et ROBERT Amélie

28/04/17 GÜL Hamza 
GÜL Ali et Safi ye

19/05/17 FANTINI Evan 
FANTINI Kévin et MUSY Fanny

28/06/17 POUPON Ayden 
POUPON Kévin et PREVALET Vanessa

08/07/17 BOURIOT Marie 
BOURIOT Patrice et Caroline

12/07/17 NICOLIER ROSSIER Max 
NICOLIER Emmanuel et ROSSIER Pauline

22/07/17 MOUREY Maeva 
MOUREY Sylvain et Amandine

24/07/17 PREVALET CUENIN Lou 
PREVALET Alain et CUENIN Maryline

09/08/17 DEBENEST Eloam 
DEBENEST Fabien et Laëtitia

24/08/17 ISSAD Alycia 
ISSAD Farid et Maissa

13/09/17 EL MACHICHI Yanis 
EL MACHICHI Youssef et BAUD Cécilia

16/09/17 BAUD Eloi 
BAUD Fabien et Adeline

09/10/17 BOUZINE Nassim 
BOUZINE Hicham et Lise

22/10/17 VERNET Lilio 
VERNET Quentin et VANDENBROUCKE Lucie

22/10/17 TAULEIGNE Lilio et Naël 
TAULEIGNE Anthony et Nadia

05/11/17 COULET Louis 
COULET Maxime et Laurence 

Decès
Nom prénom   Nom d’épouse Décès  Né(e) 
MARGUIER Rémy (Eugène) 04/01/17 11/07/27
MICHAUD Fernand  09/01/17 20/12/21
LETOUBLON Colette SALOMON 22/01/17 14/04/33
RELANGE Germaine COMTE 05/02/17 09/12/23
BRESSAND Christiane CHOUET 08/02/17 02/02/30
PREVALET Henri  12/02/17 28/10/30
DEMONTI Bruno  15/02/17 10/08/28
BURGERMEISTER Henri  16/02/17 19/07/25
MAGNENET Léon  02/03/17 31/08/30
FAUDET Henriette MALLASIGNE 03/03/17 29/01/23
TREMBLAY Marie CHOULET 25/03/17 13/02/19
HURTE Hubert  02/04/17 24/06/40
NICOD Jean  22/05/17 02/05/22
BILLOD Marguerite Aimée CHABOD 18/06/17 28/05/24
MEYER Jeanne WIPF 19/06/17 07/01/20
MICHEL Christian  21/06/17 08/01/50
BRESSAND Joseph  27/06/17 13/11/27
JEANNIN Maurice  23/07/17 09/03/49
BONJOUR Régine CUENOT 12/08/17 15/08/22
PICHOIR Marie Louise BRUN 23/08/17 03/07/20
BOURGEOIS Roger  25/09/17 12/05/22
BENOÎT Marie-Louise GUINCHARD 26/09/17 04/09/16
VUILLAUME Serge  30/09/17 15/02/29
CORDIER Simone DEFRASNE 19/11/17 27/08/33
PECCLET Albert  24/11/17 29/04/28
HORY André  27/11/17 20/01/45  
   
Ont été inhumés à Levier     
GABRY Maurice  06/01/17 
LOUVAT André  24/06/07 
MICHAUD Antoine  16/07/17 28/06/57
CHOFARDET Denis  30/08/17 12/02/49
LOISEAU Daniel  25/11/17 04/09/41

Mariages
Epoux  Epouse Date

BRUN Xavier REUX Anne-Laure 13/05/17
REYMOND Anthony BOURIOT Elodie  20/05/17
BERNARD Claude  GARING Jacqueline 20/05/17
CUENOT Jean-Charles GUICHARDAN Emilie 08/07/17
BONVICINI Michel RENAUD Sophie 22/07/17
VERNIER  Jérôme BARRET Lisa 22/07/17
VUITTENEZ Laurent BUET Aline 22/07/17
BOURGEOIS  André MANDER Marie Béatrix 29/07/17
RATTE Cyril MARESCHAL Virginie 05/08/17
FAURE Eric FAIVRE Claire 11/08/17
MEUNIER Jérémy SALVADOR Marine 11/08/17
OREN Benjamin JACQUIN Pauline 12/08/17
COULET Xavier BOLE Anne-Lise 12/08/17
PINTO Eldere LEETZ Jessica 16/09/17
En dehors de  Levier :     
DUGOIS Damien  GOUGET Mathilde 23/09/17
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 NUMEROS
D'URGENCE

Médical (SAMU) 15
Police Secours 17

Pompiers 18
Général 112
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 MAIRIE
Tél. 03 81 89 53 22 - Fax 03 81 49 59 59
secretariatmairie-levier@orange.fr / www.levier.fr

Hôtel de Ville
Secrétariat ouvert tous les jours :
9h - 12h / 14h - 16h45 sauf mardi et samedi 
après-midi  (et mercredi après-midi 
pendant les vacances scolaires à partir du 2 janvier)

MARCHé Le mercredi matin - Place Bugnet

FOIRE Le 2ème mercredi du mois 
Place Bugnet et Place de Verdun

GENDARMERIE Tél. 03 81 89 51 17 (jour et nuit)
ou en cas d’urgence appeler le 17
Permanences : lundi 14h-18h / vendredi 8h-12h

CENTRE DE SECOURS Tél. 03 81 89 57 60
EN CAS D’URGENCE APPELER LE 18

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
Tél. 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
NOUVEAUX HORAIRES
Mardi - Mercredi - Vendredi 16h30 - 18h30
Samedi 14h00 - 16h00

ACCUEIL DE LOISIRS PERISCOLAIRE
Tél. 06 70 09 59 46
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 7h15 - 8h30 
11h30 - 13h30 / 16h30 - 18h30

LUDOTHEQUE 
1, rue de Champagnole - Tél./Fax 03 81 89 54 43
Accueil des enfants pour jouer sur place 
Mardi, mercredi et vendredi : 16h30-18h30
Samedi : 14h - 16h, consulter le calendrier précis 
au secrétariat de mairie ou sur le site levier.fr

POINT  INFO  TOURISME
Au Musée-Relais du Cheval Comtois ou au 
secrétariat de mairie aux heures d’ouverture

MUSEE-RELAIS DU CHEVAL 
COMTOIS ET DE LA FORET 
(halles de la Mairie) - Tél. 03 81 89 58 74
musee.levier@wanadoo.fr
www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr
Fermeture de novembre à janvier

ECOLE DE MUSIQUE ET DE 
DANSE INTERCOMMUNALE
Renseignements : www.musicarts.fr

SERVICE DES ROUTES
Tél. 03 81 46 87 00 - Pontarlier

TRESORERIE Tél. 03 81 89 50 61
Ouvert au public les lundi, mardi et 
jeudi : 8h30 - 12h et 13h30 - 16h
les mercredi et vendredi : 8h30 - 12h

LA POSTE Tél. 03 81 89 58 27
9h - 12h et 14h - 17h les lundi, mardi, jeudi, 
vendredi 9h -12h les mercredi et samedi

PERMANENCES EN MAIRIE
Assistance sociale D.A.S.T. : 
sur rendez-vous au 03 81 38 87 60

Permanences - locaux de 
l�espace santé - CCA 800 
Relais Petite Enfance
1er et 3ème lundis du mois : 14h30 - 16h30
Tél. 03 81 46 94 49

CAUE - (Architecte conseil gratuit) 
Tél. 03 81 82 19 22 - 10h à 12h le 2ème 

vendredi tous les 2 mois sur rendez-vous
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